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El secretario de Gobernación, Adán
Augusto López, señaló que cuando
Santiago Creel encabezó la dependen-
cia se otorgaron más permisos para
operar casinos que en los gobiernos de
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

El encargado de la política interna
dijo que además en ese periodo se han
detectado irregularidades operativas
derivada de evasión fiscal que investi-
ga la Procuraduría Fiscal de la
Federación.

En la conferencia de prensa del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, López Hernández dijo que
durante la administración de Vicente
Fox (PAN), cuando Santiago Creel se
desempeñó como titular de Segob,
“implosionó” la entrega de permisos
para casinos con 340, de los cuales 153
fueron otorgarlos en la gestión del hoy
presidente de la Cámara de Diputados.

“Esto representa más autorizaciones
que las que se otorgaron en con Felipe

Calderón o Enrique Peña Nieto; en el
gobierno de Calderón se otorgaron 154
permisos y en el gobierno de Peña
Nieto 123”.

El secretario de Gobernación
recordó que durante la presente admin-
istración no se ha otorgado un solo
permiso para operar casinos, pero por
una orden judicial fueron otorgados
tres permisos y está bajo litigio un per-
miso para operar 86 casinos.

El Partido Acción Nacional (PAN)
pre-sentó una denuncia ante el
Instituto Nacional Electoral por las
declaraciones del presidente Andrés
Manuel López Obrador en la mañan-
era, en la que anunció el Plan C.

El presidente señaló en su conferen-
cia del 9 de mayo: "allí viene el C, allí
viene el C. No tiene remedio el poder
judicial, está podrido, están actuando
de manera facciosa. Imagínense, com-
ponerle la plana al poder legislativo".

Hizo un llamado a tener mayoría
calificada de 334 diputados.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 13 DE MAYO DE 2023Año CV   Número 39,586 Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSE GERARDO CANTU ESCALANTE

Económico1/Local

1/Deportivo

AAccuueerrddaann
PPAANN  yy  PPRRII

uunniirrssee  ppoorr
GGuuaaddaalluuppee

Ciudad de México / El Universal           

Marcelo Ebrard, secretario de Relacio-
nes Exteriores (SRE), advirtió que Mé-
xico le ha informado a Estados Unidos
que no podrá admitir y no aceptaría
más de mil migrantes por día.

En Palacio Nacional, el canciller re-
conoció que no se cuenta con la capaci-
dad para recibir a más de esa cantidad
de migrantes y “ni lo aceptaríamos”.

“México les ha hecho saber que en
ningún caso recibir más de mil per-
sonas al día, no podríamos, no tenemos
la capacidad ni lo aceptaríamos y eso
estaba vigente no ahora, desde el Título
42. Ellos lo saben, no vamos a aceptar
nosotros más de ese número porque no
podríamos”, declaró.

“¿Prevé que pueda incrementarse?,
se le preguntó.

“Nosotros no vamos a admitir más
de mil al día, como era desde marzo de
2020. Esa fue la cifra que se fijó, no la
vamos a aumentar”, respondió.

En conferencia de prensa, el titular
de la política exterior señaló que Méxi-
co no coincide con el Título 42 ni con
el 8 ni con el programa de Tercer País
Seguro.

“Nuestro país es en el sentido con-
trario, pero respetamos su ámbito juris-
diccional, pues eso le corresponde a
Es-tados Unidos”, expresó.

Ayer, el embajador de Estados Uni-
dos en México, Ken Salazar, hizo un
llamado a las personas migrantes, a fin
de que eviten cruzar la frontera de ma-
nera irregular, ya que tendrán san-
ciones por parte del Gobierno de Es-

tados Unidos, además de que podrían
ser víctimas de grupos criminales.

En un video, advirtió que con el fin
del Título 42 “los criminales inmora-
les, abusivos, traficantes de personas,
buscan dañarlos con información falsa
para aprovecharse de sus ilusiones”.

“No se dejen engañar y no dejen que
los conviertan en una víctima más.
Utilicen las vías regulares, para evitar
los riesgos y las consecuencias”, mani-
festó.

Expuso que a través de distintas
medidas, Estados Unidos junto con
México y otros países quieren proteger
los derechos de los migrantes para evi-
tar que sean afectados en grupos crim-
inales.

Sin embargo, aclaró que “eso no
significa que puedan, en cualquier
manera, cruzar a los Estados Unidos
sin tener la legalidad. Quien lo haga,
será deportado y recibirá sanciones del
departamento de seguridad de Estados
Unidos”, subrayó.

El embajador puntualizó que las
personas que incumplan con estas
medidas no podrán intentar ingresar al
país de manera regular, al menos en los
próximos cinco años.

“Trabajamos con nuestros socios en
la región para ampliar las vías legales,
establecer centros regionales para el
procesamiento y promover el uso de
otras aplicaciones”, apuntó.

Sostuvo que la ley se seguirá apli-
cando de forma consistente en la fron-
tera, además de que trabajarán con
México para garantizar una migración
ordenada, segura y humana.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador consideró como “demagogia y
publicidad” el proyecto de ley de legis-
ladores republicanos para extender el
muro fronterizo entre México y Esta-
dos Unidos.

“Es como una manda, cada presi-
dente (de Estados Unidos) tiene que
hacer su tramo de muro. El único que
no ha hecho es el Presidente Biden”.

“Fíjense la demagogia, desde 1993
hasta ahora llevan mil 488 kilómetros,
son 30 años y nuestra frontera son 3
mil 180 kilómetros, deben llevar como
el 40%, ahí la llevan, pero es pura pub-
licidad, a quien van a engañar, creen
que con eso los cuidados de Estados
Unidos les van a aplaudir”.
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Tras el fin del Título 42, el Instituto
Nacional de Migración (INM) ordenó a
todas sus oficinas de todo el país no
otorgar ningún permiso que autorice el
tránsito de migrantes por el país, ade-
más de reconocer que no hay estancias
para su alojamiento, luego que el miér-
coles pasado ordenara cerrar 33 esta-
ncias provisionales

En la mañanera del presidente
Andrés Manuel López Obrador de este
viernes en Palacio Nacional se
difundió una ficha informativa de
medidas, tras el fin del Título 42.

“(El INM) también ordenó a todas
las oficinas de migración en todos los
estados no otorgar Formatos Múltiples
Migratorios, ni otro documento que
autorice el tránsito por el país”, se
señala.

En el documento se lee que el INM
alertó que ante la modificación del
Título 42 y el cierre de las 33 estancias
migratorias a nivel nacional los
rescates masivos pueden tornarse vio-
latorios a los derechos humanos “al no
contar con un lugar para dar alojamien-
to a los extranjeros”.

“También informó que los traslados
se realizarán de manera inmediata, ya
sea por vía terrestre o aérea en los

cuales tendrán que ir acompañados por
tres agentes migratorios”, se indica.

La ficha informativa también refiere
que en ambos lados de la frontera, las
diversas fuerzas de seguridad inhi-
bieron de forma eficiente los intentos
de cruces masivos, así como los actos
de violencia en contra del personal e
instalaciones de los puentes interna-
cionales tras el Título 42.

Se detalla que este jueves 11 de

mayo se repatriaron a México 942 per-
sonas migrantes; 909 de Venezuela; 17
de Cuba; 15 de Guatemala y uno de
Haití.

En la zona fronteriza del norte del
país se contabilizó el jueves la presen-
cia de 26 mil 560 migrantes; 10 mil en
Ciudad Juárez; 7 mil en Reynosa; 5 mil
500 en Matamoros; 3 mil en Tijuana;
360 en Nogales; 420 en Piedras
Negras, y 280 en Ciudad Acuña.

Negará INM a migrantes
libre tránsito por México

Ordena a todas sus oficinas en el país a que ya no autoricen este permiso
Tampoco se podrá darles albergue tras cierre temporal de 33 estaciones  

Dieron con Creel mayoría
de permisos a casinos

Ponen límite diario para recibir deportados

Tienen duelo vital
El Monterrey tiene la obligación de eliminar esta noche al

Santos Laguna y demostrar por qué fue el mejor equipo de la
campaña regular y necesita dejar fuera a un rival que clasificó

gracias a la tabla de cocientes.

No se aceptarán más de mil: Ebrard.

El presidente Andrés Manuel López Obrador
“bateó” al diputado Santiago Creel (PAN), quien
ya había aceptado el reto de gestionar la desapari-
ción de un fideicomiso del Poder Judicial de 20
mil millones de pesos y destinar esos recursos a
becas de estudiantes pobres, al considerar que el
panista estaba manipulando.

“Me mandó a decir Creel que me acompaña a
ver la presidenta de la Corte, no, y que además,
fíjense la manipulación y la mentalidad de esta
gente, que quiero perjudicar a las familias de los
trabajadores del Poder Judicial.

“¿Cómo se les va a perjudicar? Si desaparece
ese fideicomiso y se respeta la Constitución
ganarían lo mismo que yo… Ya para que hablar

con Creel, que siga su camino, ahí la lleva, va a
tener votos de los ministros, es más ya los tiene,
se rayó”.

En conferencia de prensa, el Jefe del Ejecutivo
recordó que invitó al presidente de la Cámara de
Diputados a hacer la gestión para que desaparez-
ca el Fideicomiso de 20 mil millones de pesos del
Poder Judicial de la Federación.

“Porque los ministros de la corte ganan 600 mil
pesos mensuales, en general, se dan la gran vida y
violando la constitución, los ministros de la SCJN
violan la constitución. Pero como son sin interés
sus sueldos los defienden con todo hasta con la
abyección”.

Criticó los sueldos de los ministros cuando un

trabajador inscrito en el IMSS gana en promedio
15 mil pesos mensuales.

“Ahora ellos ganan 50 veces más que lo que
gana un trabajador promedio, ¿eso es justicia? ¿Se
le puede llamar SCJN?”, fustigó.

El presidente Andrés Manuel López Obrador
criticó este jueves la lista de los 40 “privilegios”
que gozan los 11 ministros de la Suprema Corte
de Justicia de Nación (SCJN) y aseguró que para
defender sus intereses invalidaron la primera
parte del Plan B en materia electoral.

“Ayer estaba viendo los privilegios de los min-
istros de la Corte,  para la gente sepa porque los
ministros de la Corte están en contra de nuestras
propuestas. 
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Rechaza AMLO visitar a presidenta de la Suprema Corte

La situación se complica para estas personas tras fin del Título 42 en EU.

Creel fue secretario de Gobernación con Vicente Fox.

Piña ha tenido grandes diferencias con AMLO.

En Escena
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No confiamos en el recto
proceder de la mayoría de
los ministros […] que sólo
se dedican a legalizar" los

despojos que comete el fuerte frente al
débil y a garantizar impunidad para
delincuentes de cuello blanco” así se
refería en 2006 López Obrador en el
mensaje que dio durante su supuesta
toma de posesión como Presidente
legítimo. En 2014 los llamó “vulgares
corruptos”, en 2015 “achichincles”.
Durante la campaña electoral 2018,
López Obrador los llamó “maiceados”
y “alcahuetes”.

Si existiera, en el “Manual del
Buen Autócrata” quedaría establecida
como una de las primeras reglas, la
destrucción de la independencia judi-
cial. Los partidos oficialistas liderados
por personajes sin vocación
democrática debilitan a través de
reformas legales y, si les alcanza, con-
stitucionales, al poder judicial.

Siguiendo los pasos de otros
autócratas populistas en el mundo
como Evo Morales, Viktor Orban,
Maduro o Erdogan, el Presidente de
México emprendió una campaña en
contra de los Ministros de la Suprema
Corte de Justicia con el objetivo de
destruir su autonomía y acabar con la
independencia judicial pues ésta suele
ser un dique contra de las políticas
autoritarias.

Para 2009 Evo Morales había
logrado “desactivar” al Tribunal
Constitucional al forzar la salida de 4
de los cinco miembros. Entre acusa-
ciones del gobierno y procedimientos
de la mayoría oficialista en la Cámara
de Diputados, en mayo de 2009 el
Presidente de la Corte Suprema era
obligado a renunciar. Luego fue
cuestión de tiempo. Morales cooptó el
Tribunal y lo transformó en uno de
representación. Sus integrantes, elec-
tos por voto popular, fallaron a favor
de Morales en reiteradas ocasiones,
permitiéndole reelegirse aún cuando,
abiertamente, violaba la Constitución.

Para que una democracia funcione
de manera correcta, es indispensable
que no solamente cuente la voz de la
mayoría. Es indispensable que las
minorías parlamentarias también sean
escuchadas y tomadas en consid-
eración.

En diciembre de 1994 se aprobaba
en México la reforma judicial más
importante en la historia contem-
poránea. Reforma que introducía, por
primera vez, la posibilidad de revisión
constitucional a las acciones de la
mayoría oficialista. Se daba un paso
adelante en el reconocimiento de dere-
chos para las minorías parlamentarias.

No, los Ministros no usurparon
funciones legislativas. Ni siquiera los
legisladores de oposición de izquierda
del 94 pudieron insinuar tal cosa. En
ninguna parte de los debates parla-
mentarioos llevados a cabo en aquel-
los años, se puso sobre la mesa ningún
tipo de “violación a la división de
poderes”. Ni siquiera los legisladores
del PRD que, encabezados por
Heberto Castillo, veían en la reforma
enviada por Zedillo, una afrenta a las
facultades legislativas. En aquel
lejano 1994, un joven Ricardo
Monreal, entonces Senador por el
PRI, votaba a favor del dictamen.

En el Manual del buen autócrata se
ataca a toda aquella institución u
órgano que se interponga en sus inten-
ciones de acumular el poder para
hacer y deshacer sin frenos. Y para
lograrlo, se ataca, cada día a jueces y
ministros que son los que pueden
poner freno.

Es en la tesitura del “buen autócra-
ta” que se enmarca la reciente dis-
cusión que se ha tenido entre la Corte,
el Presidente de México y el Senado.
Al determinar la invalidez de la
primera parte del Plan, la Suprema
Corte puso un freno a la mayoría par-
lamentaria, a sus excesos y arrogancia
propias de una época que en México
ya vivimos.

Es en esa tesitura del buen autócra-
ta que se enmarca la amenaza de llevar
a juicio político a los Ministros que,

manteniendo la congruencia de sus
juicios y siguiendo sus propios prece-
dentes, echaron abajo lo aprobado con
documentado desaseo. Y también es
en el manual del buen autócrata donde
se fundamentan las afrentas de un
presidente al que no le gusta la inde-
pendencia judicial.

El Presidente de México anunció
un Plan C, llevar a las urnas su plan
sin tapujos para acabar con la inde-
pendencia del Poder Judicial y destru-
ir a la Suprema Corte. El Plan C es el
reconocimiento de su propia incapaci-
dad para llevar a cabo reformas

legales aún teniendo la mayoría nece-
saria para llevarlas a cabo. Es la mues-
tra perfecta de 4 años de ineptitud, de
demostrar que el actual oficialismo no
tiene idea de lo que hay que hacer, ni
siquiera para hacer reformas legales.
Pero el peligro sigue latente y el
ataque recrudecerá. Nos toca defender
a la Corte.

Hungría, Turquía, Venezuela y
Bolivia son una muestra muy clara de
lo que puede ocurrir a un país que per-
mite que el líder autoritario y sus
huestes oficialistas se apoderen del
poder judicial.

nicia la mañanera, el Presidente

con los guantes puestos,

inclemente, esta vez tunde a la

Suprema Corte de Justicia de la

Nación por haber invalidado por 9

votos contra 2 la primera parte del

plan B electoral impulsado por el mismo

Ejecutivo, a causa de haber incurrido en

numerosas violaciones a lo largo del pro-

ceso legislativo. “El Poder Judicial no

tiene remedio, está podrido, actúa con pre-

potencia y autoritarismo”, se trata del

“Supremo Poder Conservador”. “Un min-

istro de estos gana tres veces más que el

Presidente, tienen fideicomisos que no

transparentan por 20 mil millones de

pesos”.  AMLO alertó a los Diputados a

revisar dichos fondos al elaborar el próxi-

mo presupuesto de egresos. Pregunto: ¿De

haber votado a favor de la iniciativa presi-

dencial, la SCJN estaría también irremedi-

ablemente podrida, sería prepotente y

autoritaria? ¿La remuneración a favor de

los ministros de la Corte, es a contentillo,

a su capricho, o está legislada? En todo

caso lo procedente sería ajustar las leyes a

manera de que los ingresos y prerrogativas

de dichos funcionarios dejen de ser

desproporcionados. Igualmente, ¿los fide-

icomisos de marras proceden?, en caso

contrario que se tomen las medidas condu-

centes para que no haya opacidades ni

dudas al respecto. Lo fundamental es no

vincular situaciones ajenas a la específica

determinación de la Corte.

Fiel a su renuencia a reconocer opin-

iones en contra, López Obrador anunció el

advenimiento del plan C, tendiente a refor-

mar constitucionalmente al Poder Judicial,

a fin de que los ministros de la Corte sean

elegidos “por el pueblo”, para lo cual

enviará una iniciativa en septiembre de

2024 -ya empacando para irse a su rancho-

, misma que será aprobada abrumadora-

mente, ya que los legisladores de Morena

habrán obtenido mayoría absoluta en las

elecciones de junio previo. O sea, el señor

Presidente de la República, quién supues-

tamente gobierna imparcialmente para

todos los mexicanos, pide abiertamente

que en las próximas elecciones, su partido,

Morena, sea favorecido masivamente para

controlar el Ejecutivo y el Legislativo y

luego poder añadir también al Judicial.

¿Cómo se llama la obra? Presidente en

campaña.

Sorprende Ricardo Monreal, el renu-

ente aspirante a actuar por consigna, quien

apenas declaró que “la Corte es la última

instancia jurisdiccional y todos estamos

obligados a observar la resolución judi-

cial”, el que tras dos años de aislamiento,

al ser recibido y redimido en Palacio,

decide unirse al coro de los devotos, soste-

niendo ahora que las atribuciones de con-

trol parlamentario ejercidas por la Corte

son indebidas, mostrándose contrario a

que sustituya al Congreso, enfatizando que

el Legislativo tiene facultades de control

parlamentario sobre los ministros, entre

ellos, el juicio político. Me parece fuera de

contexto, ¿llevar a juicio político a los

ministros porque no les parece una resolu-

ción? Diego Valadés: “Las sentencias

quedarían sujetas a la satisfacción de los

sentenciados, como en las dictaduras”.

La propuesta obradorista referente a

que los ministros de la Corte sean elegidos

en las urnas “por el pueblo” parece más

bien un arrebato emocional; de entrada se

partidizaría la selección y elección de can-

didatos, además ¿quién financiaría todo el

proceso?

Y pensar que el recorrer el abecedario

con planes, proviene de la obstinación

presidencial de que sólo sus chicharrones

truenen.

oce encuentros han
tenido Andrés Manuel
López Obrador y Carlos
Slim Helú en lo que va
del sexenio, algunos
más privados que otros.

El presidente de México, el hombre
más poderoso políticamente hablando,
tiene en el multimillonario mexicano a
su empresario de confianza, a la per-
sona más rica del país, representante
máximo de la iniciativa privada. La
separación del poder político y el
económico que proclamó el man-
datario al inicio de su gobierno fue
una ilusión: el poder económico entra
y sale de Palacio Nacional por la puer-
ta grande tras dialogar, negociar y pro-
poner proyectos e ideas con el titular
del poder político.

Este jueves, Carlos Slim Helú
acudió a Palacio Nacional a una comi-
da con el Presidente. Por espacio de
tres horas, el empresario dialogó con
el multimillonario, con quien
mantiene una relación desde hace
tiempo, cuando López Obrador era
jefe de Gobierno de la Ciudad de
México, pero que se hizo distante tras
la cancelación del aeropuerto de
Texcoco y luego de las críticas del
tabasqueño al esquema de negocio de
la principal empresa del magnate,
América Móvil.

La relación se compuso y Slim se
convirtió en uno de los asesores de
cabecera del Presidente. Por otras

cuestiones –trágicas–, el multimil-
lonario se tuvo que sentar a negociar
con el gobierno federal y el de la
Ciudad de México la reparación de la
Línea 12 del Metro, cuyo tramo eleva-
do construido por una empresa de
Slim se desplomó, ocasionando la
muerte de 26 personas. La constructo-
ra Cicsa pagó miles de pesos a los
familiares de las víctimas como parte
de un acuerdo reparatorio. Ese caso
pasará a la historia como uno de neg-
ligencia e impunidad.

La primera reunión formal de Slim
con López Obrador como presidente
de México fue el 31 de julio de 2019,
cuando el empresario le dijo al man-
datario que seguiría invirtiendo en el
país. El magnate acudió a Palacio
Nacional a reiterar su disposición para
mantener sus compañías en suelo
nacional.

La segunda fue el 30 de septiembre
2019, también en Palacio Nacional. El
Presidente llamó a empresarios del
Consejo Mexicano de Negocios, del
CCE y de su Consejo Asesor para
reunirse con integrantes de su gabi-
nete.

El tercer encuentro fue el 12 de
febrero del 2020, durante una comida
con empresarios en la que el
Presidente les sugirió firmar una carta
compromiso para comprar boletos de
la rifa del avión presidencial, conoci-
do como el “pase de charola”.

El 7 de abril de 2020, AMLO y
Slim se reunieron por cuarta vez. El
encuentro fue en Monterrey, en el

marco de una gira del mandatario a la
ciudad donde se asientan algunas de
las empresas y empresarios más
importantes del país.

El 9 de julio de ese año, el
Presidente invitó a una comitiva de
empresarios a una reunión con Donald
Trump en Washington; entre los inte-
grantes estuvo Carlos Slim Helú.

Más tarde, el 28 de julio de ese año,
López Obrador convocó a hombres y
mujeres de negocios para dialogar
sobre la crisis económica derivada de
la pandemia.

El séptimo encuentro fue el 19 de
abril de 2021, luego de que el
Presidente se había contagiado por
primera vez de Covid-19, al igual que
el ingeniero Slim. En aquella reunión,
llevada a cabo en Palenque, Chiapas,
hablaron de las obras del Tren Maya,
en las que participan empresas de
Slim.

El 22 de junio de 2021, Slim acud-
ió a Palacio Nacional para sostener
una reunión con AMLO, luego de que
se presentó el dictamen preliminar del
desplome de la Línea 12.

El 27 de diciembre de ese año, el
Presidente invitó a desayunar a Carlos
Slim a Palacio Nacional. Tras la
reunión, destacó que su empresa,
América Móvil, pagó 28 mil millones
de pesos en impuestos por venta de
una de sus filiales en Estados Unidos.

La décima reunión fue en julio de
2022, durante la visita de AMLO a la
Casa Blanca para reunirse con Joe
Biden. Slim Helú acompañó al

Presidente a la gira. Luego, el 27 de
ese mismo mes, López Obrador se
reunió con empresarios, incluido el
ingeniero, en Palacio Nacional y los
invitó a invertir en obras para Sinaloa.

La onceava reunión fue el 16 de
noviembre de 2022, tras la marcha
ciudadana en apoyo del INE. Al salir
de Palacio Nacional, Slim Helú dijo
que la manifestación fue reflejo de
democracia y libertad.

Y ayer, Slim arribó a Palacio
Nacional para comer en privado con el
Presidente.

¿Cómo no invitar a desayunar a
Slim?, dijo López Obrador en una de
sus conferencias matutinas.

Posdata
Las mesas interinstitucionales que

revisan los desvíos de recursos en
Segalmex pusieron la lupa al progra-
ma de Precios de Garantía. En algunos
establecimientos que no pertenecen a
la red de 25 mil puntos de venta
Diconsa, se comercializan costales y
recipientes rotulados con el logo de la
dependencia federal.

Hay una denuncia de productores
que señalan la venta de los empaques
por los que se les pedían depósitos en
efectivo. Se trata de artículos por más
de 23 millones de pesos que se pre-
sumen perdidos y que fueron señala-
dos en su momento por la Auditoría
Superior de la Federación.

@MarioMal

a falta de justificación de las

decisiones puede tener un

impacto significativo en el

costo beneficio de una

situación. En la coyuntura

actual, que ya viene arras-

trando el ejemplo de esa manía presiden-

cial, está poniendo en riesgo la gobernabili-

dad en el panorama nacional dentro de la

esfera social. Ello que puede ser detonador

de un conflicto latente desencadenado por

la polarización y el lamentable discurso del

Ejecutivo.

La ausencia de una justificación dentro

del marco legal en las constantes ocurren-

cias presidenciales está generando resulta-

dos negativos en el ánimo ciudadano y una

creciente falta de confianza, además de los

riesgos jurídicos que sólo irán tensando la

cuerda entre los tres poderes.

La hoja de ruta del costo beneficio

parece no estar analizando el peligro inte-

gral de arremeter contra las instituciones,

acusar a líderes de opinión confundiendo el

concepto de crítico vs adversario y sostener

una plataforma diaria de golpes contra

todos aquellos que disienten.

El Presidente parece abonar al desorden

al ir avanzando el sexenio donde el hori-

zonte de futuro se va haciendo más corto.

Pretende evitar que su poder se vaya

percibiendo disminuido al llegar a la meta

del sexto año. La gestión del conflicto no

está resuelta y obstaculiza la alineación

interna de intereses que están amenazados

por una implosión ocasionada por la dispu-

ta por el poder.

El conflicto es el termómetro del cambio

y el primero es el motor y la apuesta de

López Obrador por instaurar su cosmo-

visión en el 2024.

La insatisfacción y decepción en la cua-

troté por el estado integral que guardan las

cosas no pueden ser escondidas ni mati-

zadas por la ola de distractores mañaneros

escudados en el pleito que rebasa todas las

fronteras de tolerancia, respeto y tizna la

investidura presidencial.

El conflicto no garantiza siempre el cam-

bio positivo. La forma en que se está mane-

jando en los pasillos del Palacio apunta más

bien a seguir impulsando la transformación

a través de la destrucción, el amago y el

chantaje; el viraje en posturas de actores

políticos morenos sobre asuntos fundamen-

tales para una democracia sana, contrapesos

y un equilibrio de poderes, son distintivos y

claros ejemplos de cómo se aplasta el dis-

enso.

Se impone el conmigo o contra mí. No

hay margen ni tolerancia a las diferencias

de opinión en el aturdido rebaño que espera

con ansias que el dedito disipe la (nula)

niebla sucesoria.

Poco parecen conocer al líder que apues-

ta por un conflicto prolongado que movi-

lizará a la sociedad civil, activistas, organi-

zaciones no gubernamentales, actores

empresariales y un largo etcétera para justi-

ficar ante sus seguidores sus acciones.

La construcción de esa narrativa es un

hecho irrefutable.

Sin embargo, casi cinco años después

hay asuntos nodales no resueltos como la

desigualdad, la corrupción —de los que

presumían ser diferentes— y la inseguridad

que serán punta de lanza en un escenario

que puede ocasionar un efecto mariposa.

Pretender desde el Palacio controlar el

poder y la sucesión a través del miedo y el

amago que ha resultado favorable exhibien-

do la sumisión y obediencia de unos, limi-

tando la oposición y la disidencia, puede ser

un juego de suma cero.

Aunque no debe olvidarse que el miedo,

hoy, es una avenida de dos sentidos en todos

los sentidos.

sábado 13 de mayo del  2023

Contradicción mañanera

El termómetro del cambio
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Ciudad de México / El Universal         

“Estados Unidos es un vecino dificilísi-

mo, es con todo con toda franqueza el

peor vecino posible, abusivo, arbitra-

rio, autoritario y entrometido en todos

los países del mundo y ni qué decir en

la patria nuestra”, aseveró el diputado

federal del Partido del Trabajo y una de

las “corcholatas” presidenciales,

Gerardo Fernández Noroña.

En rueda de prensa para responder a

las críticas del senador republicano,

John Neely Keneddy, quien expuso

que: “Sin el pueblo estadounidense,

México estaría, hablando figurativa-

mente, comiendo comida para gato de

una lata y viviendo en una tienda en el

patio trasero”, calificó al legislador

estadunidense de “ignorante, farsante,

clasista y racista”.

Asimismo, lo retó a un debate sobre

la historia de ambos países, de cómo

Estados Unidos se apropió del 60 por

ciento del territorio mexicano y cómo

operan los cárteles en esa nación sin

que se los combata, pero prefieren bus-

car la intervención militar en México

antes que reconocer el problema de las

drogas en su propio territorio.

En la sede del Senado, arremetió

contra los senadores republicanos quie-

nes calificó también de racistas e igno-

rantes al no reconocer las aportaciones

de los migrantes a ese país y tampoco

el grave problema de salud pública que

tienen en el consumo de drogas.

“El pueblo de Estados Unidos que es

el principal consumidor de droga del

mundo, ellos tienen que resolver este

problema tienen que tratar como un

problema de salud pública el consumo

de drogas y en Estados Unidos tienen

que discutir con nuestra patria y con los

países de América latina un proceso de

legalización de las drogas”, planteó.

Ciudad de México / El Universal      

La senadora del Partido Acción

Nacional (PAN), Gina Cruz Blackledge,

presidenta de la Comisión de

Relaciones Exteriores, América del

Norte, mencionó que las declaraciones

del senador Kennedy se dieron dentro

de un contexto preelectoral y que son

resultado del fracaso de la estrategia del

presidente López Obrador en el comba-

te a la inseguridad y narcotráfico.

“El senador Kennedy pertenece a

un partido, que no es el Partido

Demócrata que está gobernando en

este momento y obviamente es una

forma de decir o de generar este enco-

no en las relaciones bilaterales, que

precisamente no abonan”.

Lamentó que el gobierno del presi-

dente López Obrador no haga casi

nada o nada para combatir la insegu-

ridad en el país.

“Yo creo que si el senador nos aga-

rra de piñata, es porque el gobierno de

México, le presta o le da el palo con

que nos golpee por la falta de resulta-

dos en esta materia”, indicó la senado-

ra por Baja California.

Consideró que México debe ser res-

petuoso de las elecciones en EUA y no

hacer campaña para que los mexicanos

no voten por ciertos candidatos.

Ciudad de México / El Universal             

El embajador de Estados Unidos en

México, Ken Salazar, hizo un llamado a

las personas migrantes, a fin de que evi-

ten cruzar la frontera de manera irregu-

lar, ya que tendrán sanciones por parte

del Gobierno de Estados Unidos,

además de que podrían ser víctimas de

grupos criminales.

En un video, advirtió que con el fin del

Título 42 “los criminales inmorales, abusi-

vos, traficantes de personas, buscan dañar-

los con información falsa para aprovechar-

se de sus ilusiones”.

“No se dejen engañar y no dejen que los

conviertan en una víctima más. Utilicen las

vías regulares, para evitar los riesgos y las

consecuencias”, manifestó.

Expuso que a través de distintas medi-

das, Estados Unidos junto con México y

otros países quieren proteger los derechos

de los migrantes para evitar que sean afec-

tados en grupos criminales.

Sin embargo, aclaró que “eso no signifi-

ca que puedan, en cualquier manera, cruzar

a los Estados Unidos sin tener la legalidad.

Quien lo haga, será deportado y recibirá

sanciones del departamento de seguridad

de Estados Unidos”, subrayó.

El embajador puntualizó que las per-

sonas que incumplan con estas medidas

no podrán intentar ingresar al país de

manera regular, al menos en los próxi-

mos cinco años.

“Trabajamos con nuestros socios en la

región para ampliar las vías legales, esta-

blecer centros regionales para el procesa-

miento y promover el uso de otras aplica-

ciones”, apuntó.

Gina Cruz mencionó que dichos del
senador Kennedy son resultado del
fracaso de Andrés Manuel.

Critica a Obrador por
dichos contra México

El diputado petista afirma que la Unión América es un ‘vecino difícil’.

El embajador estadounidense advirtió
que los traficantes se aprovechan.

Ciudad de México / El Universal            

El presidente Andrés Manuel López

Obrador consideró como “demago-

gia y publicidad” el proyecto de ley

de legisladores republicanos para

extender el muro fronterizo entre

México y Estados Unidos.

“Es como una manda, cada presiden-

te (de Estados Unidos) tiene que hacer

su tramo de muro. El único que no ha

hecho es el presidente Biden”.

“Fíjense la demagogia, desde 1993

hasta ahora llevan mil 488 kilómetros,

son 30 años y nuestra frontera son 3 mil

180 kilómetros, deben llevar como el

40%, ahí la llevan, pero es pura publici-

dad, a quien van a engañar, creen que

con eso los cuidados de Estados Unidos

les van a aplaudir”.

En conferencia de prensa, insistió en

que “eso del muro” para detener la

migración es “publicidad”, pues lo que

hay que buscar es que la gente no se vea

obligada a salir de sus pueblos y de sus

lugares de origen. “Además hay una

realidad a Estados Unidos le falta fuer-

za de trabajo, por eso lo del gobernador

de Florida es una contradicción, no se

puede crecer sin fuerza de trabajo”.

El mandatario refirió que en la admi-

nistración del presidente Bill Clinton se

construyeron 100 kilómetros de muro;

con George W. Bush 781 kilómetros;

con Barack Obama 222 kilómetros y con

Donald Trump 386 kilómetros de muro.

Ciudad de México / El Universal            

El embajador de México en Estados

Unidos, Esteban Moctezuma, respondió

al senador John Kennedy por sus expre-

siones en contra de los mexicanos, al

calificarlas como “vulgares y racistas”.

En una carta, el embajador señaló

que las personas en Luisiana que

viven en un “traspatio”, por proble-

mas económicos, sociales o de salud,

también merecen una disculpa.

“Mi reacción inicial fue la de res-

ponderle en un tono igual de bajo,

desinformado y arrogante, como el

que usted empleó, pero siempre es

mejor utilizar el cerebro en vez de las

entrañas y recordé la vibrante rela-

ción que existe entre México y

Estados Unidos”, sostuvo.

Señaló que esperan reconsidera-

ción de parte del senador, por el nivel

moral de sus palabras. Sin embargo,

consideró que sí debería disculparse

con la ciudadanía que representa.

“No creo que la gente de Luisana se

sienta representada en las palabras vul-

gares y racistas que usted empleó.

Usted está obligado a ofrecerle una dis-

culpa a sus propios ciudadanos, porque

lo que usted afirmó no es digno del

estado de Luisiana, conocido por ser

un crisol de culturas”, apuntó.

“En México nos quedamos con la

imagen de una Luisiana admirada en

el mundo por su convivencia en la

diversidad, que sólo se logra con gene-

rosidad, inclusión y corazón”, dijo.

Recordó que el año pasado hubo

33 millones de turistas estadouniden-

ses que visitaron México; los 800 mil

millones de dólares en comercio bila-

teral; hay dos millones de estadouni-

denses viviendo en México y la comi-

da mexicana que consumen en

Estados Unidos.

El senador republicano por

Louisiana John Neely Kennedy

lanzó un comentario sobre México

que ha desatado polémica y que ya

generó respuesta por parte de las

autoridades mexicanas.

En una audiencia el miércoles en la

que compareció la jefa de la DEA)

Anne Milgram, sobre las acciones que

se están llevando a cabo para reducir el

flujo de fentanilo y para combatir a los

cárteles mexicanos de la droga,

Kennedy se mostró insistente en el

tema del envío de tropas de Estados

Unidos a suelo mexicano para luchar

contra los capos de la droga.

‘Vulgares y racistas,
dichos de Kennedy’

El presidente dijo que desde 1993 han construido más de mil kilómetros.

Ken Salazar alerta de sanciones por cruce irregular

Embajador mexicano Esteban Moctezuma responde a las declaraciones
del senador estadounidense respecto a nuestro país.

Califica Noroña de ‘abusivo’ a EUA

Es como una manda. Cada presi-

dente (de Estados Unidos) tiene

que hacer su tramo de muro. El

único que no ha hecho es el presi-

dente (Joe) Biden”.

Andrés Manuel López Obrador

“

Tacha AMLO de demagogo
proyecto para ampliar muro

El presidente Andrés Manuel López Obrador realiza un recorrido de super-

visión de los trabajos de modernización del Sistema Nacional de

Refinerías y su primera parada fue la refinería de Tula, Hidalgo.

Durante el recorrido por la refinería de Hidalgo, a gritos, trabajadores

de la planta le pidieron que se “reelija” y él mandatario contestó que no agi-

tando su dedo al aire.

El presidente Andrés Manuel López Obrador realiza un recorrido de

supervisión de los trabajos de modernización del Sistema Nacional de

Refinerías y su primera parada fue la refinería de Tula, Hidalgo.

Durante el recorrido por la refinería de Hidalgo, a gritos, trabajadores

de la planta le pidieron que se “reelija” y él mandatario contestó que no agi-

tando su dedo al aire.

Uno de le ellos le gritó, “¡reelígete!”, seguido otro grupo comenzó a

arengar: “¡Reelección! ¡Reelección! ¡Reelección!”.

En tanto, la secretaria de Energía Rocío Nahle les pedía calma para

escuchar el mensaje del Presidente.

SUPERVISA MODERNIZACIÓN DE REFINERÍA DE TULA



Ciudad de México / El Universal                    

Durante un mitin frente a la
Confederación Nacional de Obreros
Populares (CNOP), el candidato a gober-
nador de Coahuila por la Alianza PRI-
PAN-PRD, Manolo Jiménez Salinas,
informó que quiere incluir a jóvenes en
el diseño de políticas y programas.

“Tenemos un gran plan, una ruta,
sabemos por dónde ir para que
Coahuila siga en una mejora continua y

podamos consolidar nuestro estado
como el mejor lugar de México para
vivir con lo que más amamos que es
nuestra familia”, aseguró.

En gira por la zona centro del esta-
do, Jiménez refirió que, en caso de
ganar, desde su gobierno impulsará un
gran proyecto para ampliar y fortale-
cer los programas sociales en todo el
estado para beneficiar a las familias
más vulnerables.

En encuentros con líderes sociales y

de organizaciones, Manolo Jiménez
cerró filas para obtener un triunfo el
domingo 4 de junio, próximo.

Ante obreros, líderes juveniles y
gente de colonias y barrios de
Castaños y Monclova, el candidato a
gobernador afirmó que ya tiene una
ruta y sabe a dónde ir.

Refirió que se siente seguro, pues
trabajará de la mano con los distintos
órdenes de gobierno: “A nosotros nos
distingue el trabajo en equipo, durante
años hemos sumado esfuerzos por el
bien de nuestra gente”.

Durante el recorrido le acompañaron
tres candidatos a ocupar un espacio en el
Congreso local; Guadalupe Oyervides,
Alfredo Paredes y Edith Hernández.

Manolo Jiménez Salinas presidió
también el Foro “Pulso 23” con líderes
juveniles de la región Centro, en el que
resaltó que, con las universidades públi-
cas y privadas, de la mano de las y los
jóvenes, operarán los mejores progra-
mas y proyectos para su desarrollo.

“Vamos a incluirlos en la creación de
políticas públicas e impulsaremos su
potencial en las áreas académicas, socia-
les, culturales y deportivas”, les ofreció.

En el municipio de Castaños, platicó
con militantes y ciudadanos a quienes
resaltó la creación de programas y
acciones para mejorar su calidad de
vida como el programa de Salud
Popular, de empoderamiento y desarro-
llo de las mujeres, seguridad y apoyo al
campo, entre otros.

Sábado 13 de mayo de 2023

Ciudad de México / Especial            

El Inai impugnó ante un Tribunal
Colegiado la decisión de un juez de
control, con sede en el Reclusorio
Oriente, quien avaló la decisión de la
FGR de no ejercer acción penal por los
ataques cibernéticos que sufrió el orga-
nismo en 2021.

En tan sólo dos días, el 26 y 27 de
septiembre de 2021, el Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai) recibió más de 10
millones de ataques cibernéticos, los
cuales fueron mitigados.

Por ello, la Dirección General de
Asuntos Jurídicos del Inai interpuso ante
la Fiscalía General de la República (FGR)
una denuncia penal, misma que no fue
judicializada por determinación del agen-
te del Ministerio Público a cargo.

En octubre de 2021, el Inai impugnó
la decisión ante el Juez de Control
Especializado en el Sistema Penal acu-
satorio adscrito al Centro de Justicia
Penal Federal con sede en el Reclusorio

Oriente en la Ciudad de México, quien
confirmó la decisión de la FGR.

Inconforme, los abogados del Inai
interpusieron una demanda de ampa-
ro ante la titular del Juzgado Octavo
de Distrito de Amparo en Materia
Penal en la Ciudad de México, Luz
María Ortega Tlapa, quien sobreseyó
el asunto al considerar que los ata-
ques cibernéticos únicamente ocasio-
naron lentitud en el servicio, en la
recepción de solicitudes y cumpli-
mientos de requerimientos, que no
constituyeron una afectación al orga-
nismo garante del acceso a la infor-
mación pública.

“Esto es, no se menoscabó su presu-
puesto directo o se afectó los derechos
susceptibles de valoración pecuniaria
de los que es titular”.

El 20 de septiembre de 2021, el área
de cómputo del Inai detectó una serie
de ataques cibernéticos, que generaron
intermitencia y caídas en el servicio,
provocando que los ciudadanos no
pudieran acceder a sus cuentas y con-
sultar sus solicitudes de información. El Instituto de Transparencia recibió más de 10 millones de ataques en 2021.

El candidato por Coahuila celebró un mitin frente a sindicato en Monclova.

El diputado emecista Jorge Álvarez Máynez afirma que viola la Constitución.

Impugna Inai decisión de no investigar hackeos

Ciudad de México / El Universal            

A un año de la difusión de audios en su
contra, el líder nacional del PRI
Alejandro Moreno Cárdenas, conocido
como “Alito”, ganó una batalla jurídica
a la gobernadora morenista de
Campeche, Layda Sansores San
Román, quien por orden de un juez
debe abstenerse de difundir comunica-
ciones telefónicas privadas y realizar
declaraciones, manifestaciones y
comentarios contra el priísta en el pro-
grama “Los Martes del Jaguar”.

En el amparo que le concedió a
Moreno Cárdenas, el titular del
Decimosexto de Distrito en Materia
Administrativa, Gabriel Regis López,
también ordenó a Sansores San Román
llevar a cabo las gestiones necesarias
para eliminar de Internet, en específico
de la plataforma Youtube y de sus redes
sociales, los programas en los que
difundió los audios de “Alito”.

De esta manera, el juzgador Regis
López declaró fundados los agravios de
la gobernadora Layda Sansores, quien
con la difusión de audios y las manifes-
taciones contra Moreno Cárdenas violó
el artículo 16 constitucional, ya que
“realizó diversas expresiones, difundió e
interpretó conversaciones refiriendo que
aparentemente el quejoso participó en
ellas, juzgando y refiriendo e interpre-
tando que cometió diversos delitos…
suplantando las facultades del
Ministerio Público y de las autoridades
judiciales en materia penal”.

“A pesar de que el Estado tiene la
obligación de informar a la población
sobre temas de interés y relevancia
pública, también debe proteger y garan-
tizar el derecho al honor o el derecho a
la privacidad de las personas.”

El juez Decimosexto de Distrito en

Materia Administrativa, Gabriel Regis
López, añadió que cuando “un servidor
público utiliza una cuenta de origen
privada para difundir comentarios de
carácter ofensivo respecto de una per-
sona, su actuar no se justifica en el
derecho a la libertad de expresión que
refiere el artículo 6 Constitucional”.

“La gobernadora del Estado de
Campeche presenta diversa informa-
ción respecto del quejoso (Alejandro
Moreno Cárdenas), donde le atribuye
audios y realiza comentarios valorati-
vos de su persona y su actividad públi-
ca, lo que permite concluir que se trata
de actuaciones que escapan de las fun-
ciones que como titular del Gobierno

del Estado de Campeche le correspon-
de llevar a cabo”.

El juzgador se declaró incompetente
para conocer del acto reclamado en el
presente juicio de amparo, consistente
en la intervención de comunicaciones,
su manipulación, alteración, edición,
publicación y difusión de mediante el
programa “Los Martes del Jaguar” y en
las redes sociales de Twitter, YouTube
y Facebook, sin autorización judicial.

Alejandro Moreno Cárdenas se
quejó de la intervención de comunica-
ciones, su manipulación, alteración,
edición, publicación y difusión en el
programa “El Martes del Jaguar” y en
redes sociales.

Ciudad de México / El Universal  

Una juez federal concedió al exdirector
de Pemex, Carlos Alberto Treviño
Media, una suspensión provisional con-
tra la omisión de la Fiscalía General de
la República (FGR) de solicitar la cance-
lación de la orden de aprehensión girada
en su contra en 2021 por los delitos de
lavado de dinero y asociación delictuosa
en el caso de la planta Etileno XXI.

Treviño Medina, acusado de recibir
presuntos sobornos por 4 millones 390
mil pesos a cambio de otorgar un contra-
to a la empresa Braskem, filial de la
constructora brasileña Odebrecht, para el
proyecto de la planta Etileno XXI, recu-
rrió el jueves a la protección de la justi-
cia para frenar el mandamiento judicial
librado por el juez Rogelio León Díaz
Villarreal, con residencia en el Centro de

Justicia Penal Federal de Almoloya de
Juárez, derivado de la carpeta de investi-
gación FED/SEIDF/CGI-CDMX-
/0000865/2020.

Paloma Xiomara González, titular
del Juzgado Segundo de Distrito de
Amparo en Materia Penal en la Ciudad
de México, admitió a trámite el recurso
y otorgó la medida cautelar, respecto a
los actos reclamados consistentes en la
orden de aprehensión y su ejecución,
así como la omisión de solicitar la can-
celación de la misma.

Sin embargo, la juzgadora negó la
protección de la justicia al exfunciona-
rio en el sexenio de Enrique Peña
Nieto, en lo que se refiere a actos de
tortura que pudiera sufrir ante la posi-
bilidad de que se ejecute la orden de
captura vigente, por tratarse de hechos
futuros e inciertos.

Ordenan a Sansores no difundir audios contra ‘Alito’

Frena su detención
exdirector de Pemex

Ofrece Manolo incluir a jóvenes en diseño de políticas

Ciudad de México / El Universal            

El coordinador de Movimiento
Ciudadano en la Cámara de Diputados,
Jorge Álvarez Máynez, presentó una
denuncia ante el Instituto Nacional
Electoral (INE), en contra del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador por
el uso indebido de recursos públicos
con fines electorales.

Específicamente, por el llamado
expreso al voto por Morena, que ha
hecho el titular del Ejecutivo en las
conferencias que realiza diariamente
en Palacio Nacional, como parte de su
llamado Plan C.

“El presidente ha llamado al voto en
reiteradas ocasiones, en elecciones
locales y de forma anticipada al 2024.

Lo ha hecho violando la Constitución,
desviando recursos públicos (en la
mañanera) y vinculando ese llamado a
programas sociales. Lo acabamos de
denunciar formalmente”, anunció el
legislador en sus redes sociales.

La denuncia también es contra el
coordinador de Comunicación Social
de la Presidencia, Jesús Ramírez; la
jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum; el partido
Morena; y “quien o quienes resulten
responsables”.

Después de que la Suprema Corte
determinó la invalidez de la primera
parte del llamado Plan B, el mandata-
rio empezó a utilizar sus conferencias
de prensa para pedir el voto a favor de
su partido.

Denuncia a AMLO por llamar
al voto durante mañanera

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, se quejó de las intervenciones
que hicieron a su teléfono y de la difusión de información sin su autorización.

Juez otorga suspensión a Carlos Alberto Treviño.

DEFIENDE TADDEI A CIENFUEGOS
La consejera presidenta del

Instituto Nacional Electoral (INE),

Guadalupe Taddei rechazó que

Flavio Cienfuegos, su propuesta

a ocupar la secretaría ejecutiva,

haya cometido irregularidades

durante su gestión en el IMSS.

“Es un tema que nunca existió

tal irregularidad, porque con toda

certeza, sería incapaz de propo-

ner algo que no estuviera correc-

tamente fundamentado. Eso sí

jamás lo haré”, sostuvo.

En un mensaje a medios de

comunicación, afirmó que cumple

con los requisitos que la ley esta-

blece para las posibilidades de

ejercer el cargo.

Si bien reconoció que la pro-

puesta aún no logra el consenso

de ocho votos para su aprobación,

aclaró que ningún nombre ha sido

retirado de la mesa para su discu-

sión de los nombramientos .
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La producción industrial en México retrocedió
en marzo pasado, debido principalmente por la
baja del sector minero y la manufactura, reve-
lan los datos publicados por el Instituto
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi),
contrario al estancamiento previsto inicial-
mente por el propio Instituto.

Ciudad de México                                
11 El monto emitido de las emi-
siones de Deuda bajo criterios ASG
(Ambientales, Sociales y de Gobe-
rnanza), ha superado los 200 mil
millones de pesos en la Bolsa Me-
xicana de Valores (BMV). 

Desde el primer bono temático
emitido, en el 2016, el Grupo Bolsa
Mexicana de Valores (Grupo BMV)
ha impulsado la institucionalización,
transparencia y sostenibilidad en las
empresas mexicanas; situación cada
vez más visible con la labor de
financiamiento sostenible, donde es-
te tipo de instrumentos temáticos re-
presenta, en lo que va del año, el
32% del monto total de Deuda emi-
tida en la BMV. 

“Este monto emitido es un reflejo
de la apuesta de nuestros emisores
hacia la transición sostenible, en
donde no sólo estamos liderando el
financiamiento temático en el país,
sino que también estamos impulsado
iniciativas que apuntan a robustecer
sus planes bajo criterios ASG”,
comentó José-Oriol Bosch, director
general del Grupo BMV.

El crecimiento del financiamiento
temático ha sido exponencial, tanto

en monto como en número de emi-
siones. En total, se han listado 70
bonos temáticos, de los cuales, 29
son sustentables, 17 vinculados a la
sostenibilidad, 16 verdes, 7 sociales
y 1 azul.

“Confiamos que la actividad en el

mercado de deuda bajo estos crite-
rios siga siendo muy dinámica y rel-
evante, y no tenemos duda que se-
guiremos superado el número de
emisiones y el monto emitido año
con año”, agregó Bosch.

Del total de los instrumentos te-

máticos, las emisiones sustentables
representan el 42% de este tipo de
financiamiento, seguido de las emi-
siones vinculadas y verdes, con el
25% y 21%, respectivamente.  

Entre los emisores más activos de
este tipo de instrumentos se encuen-
tran el sector Financiero (20.16%),
seguido del sector de la Banca de
Desarrollo (16.54%), Consumo Fre-
cuente (15.48%) e Infraestructura
(13.60%), como los principales co-
locadores de Bonos con algún com-
ponente sostenible. 

Por monto colocado, el 2022 fue
el año más activo para la emisión de
este tipo de instrumentos, cuando se
colocaron $88 mil 730 millones de
pesos, lo que representó el 44% del
total del financiamiento de deuda de
largo plazo emitido el año pasado.

Los esfuerzos del Grupo BMV
han estado acompañados de accio-
nes encaminadas al desarrollo de los
mercados sostenibles.  Como mues-
tra de lo anterior, en 2021 se lanzó el
Programa de Acompañamiento Sos-
tenible (PAS), taller dirigido a
empresas que requieren capacitación
en la adopción de los criterios ASG.

Supera financiamiento
sostenible 200 mil mdp

Durante el 2022, el financiamiento bajo criterios ASG en la BMV repre-
sentó el 44% del total del monto del mercado de Deuda, mientras que,
en el año, ya representa el 32%. 

Colocan menos
crédito hipotecario

Ciudad de México / El Universal                         
El Instituto Mexicano de Contribuyentes necesi-
tarán hasta 3 contadores para hacer declaración
anual, según el Instituto Mexicano de Contadores
Públicos (IMCP), solicitó al Servicio de Adminis-
tración Tributaria (SAT) una prórroga de un mes
para la entrega del dictamen fiscal correspondi-
ente al ejercicio 2022.

Lo anterior, debido a que a la enorme carga
administrativa y financiera que tienen los con-
tribuyentes se suma la operativa, lo cual ha origi-
nado problemas en la presentación oportuna de
diversos entregables en materia fiscal, incluyendo
el dictamen de estados financieros para efectos
fiscales.

El IMCP consideró importante que tengan más
tiempo para cumplir con esta obligación, por lo
que pidió que el plazo se extienda hasta el 15 de
junio.

Y es que el lunes 15 de mayo vence el plazo
para que las empresas que dictaminan sus estados
financieros del año anterior entreguen al SAT el
documento elaborado por un contador público
inscrito con su opinión sobre el resultado del exa-

men de los estados financieros y ver el correcto
pago de impuestos.

Recordó que para el dictamen del ejercicio del
2021, es decir el año pasado, la fecha límite fue el
15 de julio.

¿Quiénes presentan dictamen fiscal?
En México están obligadas a presentar el dicta-

men fiscal de sus estados financieros las empresas
y personas físicas con actividad empresarial que
hayan obtenido ingresos acumulables de 140 mil-
lones 315 mil 940 pesos.

También, aquellas empresas que al cierre del
ejercicio fiscal inmediato anterior tengan acciones
colocadas entre el gran público inversionista, en
bolsa de valores.

Antes era optativo, pero a partir del ejercicio
fiscal 2022 volvió a ser obligatorio.

Para ello, el SAT diseñó un programa que fa-
cilita el cumplimiento oportuno de la presenta-
ción del dictamen fiscal por internet, denominado
SIPRED (Sistema de Presentación del Dictamen
de Estados Financieros para Efectos Fis-cales
2022).

Según el órgano recaudador de impuestos, al-
gunos beneficios del SIPRED son: facilidad en su
llenado, seguridad, rapidez y confiabilidad para la
presentación.

Solicitan al SAT prórroga para dictamen fiscal

Ciudad de México / El Universal                

Elon Musk seleccionó a Linda Yaccarino, anteri-
ormente responsable de publicidad en NB-
CUniversal, para asumir el cargo de CEO de
Twitter en sustitución de él mismo, según anun-
ció en un tuit este viernes.

“@LindaYacc se enfocará principalmente en
las operaciones comerciales, mientras que yo me
enfoco en el diseño de productos y nuevas tec-
nologías”, señaló el tuit.

Elon Musk nombra a Linda Yaccarino como
nueva CEO de Twitter

El anuncio llega después de que el multimil-
lonario publicara un tuit el jueves en el que men-
cionaba haber encontrado a una nueva persona
para liderar la plataforma de redes sociales, y
añadió que esta persona “empezará en aproxima-
damente 6 semanas”. Musk, quien finalizó la
adquisición de Twitter el otoño pasado por 44 mil
millones de dólares, pasará a ocupar el cargo de
presidente ejecutivo y director de tecnología de
Twitter.

Este viernes, NBCUniversal también comu-
nicó la partida de Linda Yaccarino de la com-
pañía, con efecto inmediato. El presidente de
Comcast, Mike Cavanagh, expresó su agradec-
imiento por el liderazgo de Yaccarino en el nego-
cio de ventas de publicidad de NBCUniversal y
destacó el equipo innovador y la plataforma que
ha desarrollado. Cavanagh afirmó que Yaccarino
ha realizado numerosas contribuciones a la
empresa durante sus doce años de servicio y le
deseó lo mejor en el futuro.

“Ha sido un honor absoluto ser parte de
Comcast NBCUniversal y liderar el equipo más
increíble. Hemos transformado nuestra empresa
y toda la industria, y estoy muy orgulloso de lo
que hemos logrado juntos y agradecido con mis
colegas y mentores, especialmente Brian Ro-
berts, Mike Cavanagh y todo el equipo de lider-
azgo de NBCU”, dijo Yaccarino.

Linda Yaccarino, graduada de la Universidad
de Penn State, ocupó el cargo de presidenta de
publicidad global y asociaciones en NBCUni-
versal, donde desempeñó un papel estratégico y
operativo en todas las redes, propiedades y uni-
dades comerciales globales de la empresa, según
se indica en su perfil de LinkedIn.

En su rol, Yaccarino tenía la responsabilidad
de generar ingresos a partir de las redes de la em-
presa, las plataformas digitales y de transmisión,
las asociaciones comerciales y de distribución,
así como las relaciones con los clientes. Esto in-
cluía la supervisión de todas las ventas de publi-
ci-dad a nivel global, nacional y local.

Linda Yaccarino.

Nombran
nueva CEO
en Twitter

Ciudad de México / El Universal           
A través de brokers o intermediarios se
colocaron 4 mil 672 créditos hipote-
carios en marzo, 356 menos que en el
mismo mes de 2022, cuando fueron 5
mil 28, informó la Asociación de
Brokers Hipotecarios (ABH).

El saldo de los créditos hipotecarios
otorgados fue de 10 mil 917 millones
de pesos, 1.8% más que el año anteri-
or, debido al encarecimiento de las
viviendas, ya que el ticket promedio de
una vivienda que se adquirió mediante
estos mecanismos llegó a 2.34 mil-
lones de pesos, 9.6% mayor que en
marzo de 2022.

El flujo acumulado de enero a
marzo de nuevos créditos hipotecarios
otorgados a través del brokerage sumó
28 mil 113 millones de pesos, 3.6%
más que un año atrás.

El director de la ABH, Jorge Alcán-
tara, dijo que los intermediarios hi-
potecarios representan 50% de la colo-
cación total de la cartera comercial del
sector hipotecario en México, por lo
que cada día se esfuerzan por profe-
sionalizar más al sector, a fin de incen-
tivar la oferta de financiamientos y de
mejorar las condiciones de sus servi-
cios.

La Cámara Mexicana de la In-dus-
tria de la Construcción (CMIC) repor-
tó que los créditos hipotecarios tienen

una tendencia a la baja y el rezago
habitacional podría ser de 9 millones
de viviendas.

Asimismo, el acceso a la vivienda
para personas que ganan de uno a tres
salarios mínimos, que son 77% de la
población, las posibilidades para acce-
der a una casa o departamento se han
reducido, en parte porque ya no existen
los subsidios a la vivienda.

El broker o intermediario hipotecario
ha ganado terreno en la coloca-ción de
créditos para la compra de vi-vienda, ya
que todos los bancos, excepto BBVA, uti-
lizan esta figura pa-ra gestionar sus
créditos.

Un broker se encarga de asesorar al
cliente para que identifique cuál es su
mejor opción crediticia, de acuerdo con
el perfil que presenta.

El intermediario no le cobra nada al
acreditado, sino al banco, por lo que es
un servicio gratuito para los clientes.

Las empresas integradas a la Aso-
ciación de Brokers Hipotecarios co-bran
la misma comisión a todos los bancos,
por lo que no existe el riesgo de que el
intermediario esté tratando de colocar un
crédito en donde pueda ganar la comisión
más alta.

En la ABH hay siete empresas:
Creditaria, Easy Homes, FSG Broker,
Grupo Kreo Asesores, Opción Financiera,
SOC y Soluciones Hipotecarias.

A la enorme carga administrativa y financiera de los contribuyentes se suma la operativa.
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Luce la frontera con EU
relativamente tranquila 
Especial.-                                   

La frontera entre Estados
Unidos y México estaba relati-
vamente tranquila el viernes y
había pocas señales del caos
que se temía tras la oleada de
migrantes ansiosos por cruzar
un territorio estadounidense
antes del fin de las restricciones
migratorias relacionadas con la
pandemia del coronavirus.

Menos de 24 horas después
de que se levantaran las reglas
conocidas como Título 42, los
migrantes y las autoridades
estadounidenses siguieron eva-
luando el efecto del cambio y
de las nuevas regulaciones
adoptadas por el gobierno del
presidente Joe Biden para esta-
bilizar la región.

“No vimos ningún aumento
sustancial en cuanto a inmigra-
ción esta mañana”, declaró Blas
Nunez-Neto, subsecretario para
políticas fronterizas y de inmi-
gración del Departamento de Se
guridad Nacional. Agregó que
la agencia no tenía cifras espe-
cíficas porque la situación ape-
nas comienza.

Los migrantes que se encon-
traron a lo largo de la frontera
siguieron adentrándose en el río
Bravo (o Grande) para tratar de
ingresar en Estados Unidos
mientras desafiaban a los a-
gentes que desde el otro lado les
gritaban que se regresaran.
Otros traban de acceder desde
sus telfonos celulares a la apli-
cacin de citas, un proceso cru-
cial del nuevo sistema. 

Los migrantes con cita cruza
ron por un puente con la esper-
anza de una nueva vida. Ade-

más, por medio de demandas
legales, se buscaba frenar al
menos algunas de las medidas.

SACERDOTES OFRECEN
ALBERGUE Y CONSEJO

En El Paso, Texas, entre
políticas cambiantes, desinfor-
mación desenfrenada y multi-
tudes exasperadas y temerosas
que convergen en esta ciudad
desértica en la frontera con
México, los líderes religiosos se
esfuerzan por brindar refugio y
ánimo a los migrantes.

Junto con las oraciones,
asesoran a los migrantes sobre
los desafíos abrumadores que
les esperan en suelo estadou-
nidense, con enormes retrasos
en las audiencias de asilo y las
medidas anunciadas reciente-
mente por el gobierno del pres-
idente Joe Biden y que muchos
considerando más estrictas que
las recién expiradas , conocido
como Título 42.

El padre Mike Gallagher
brinda,, en tanto,  charlas dia-
rias sobre temas jurídicos a los
migrantes recién liberados. Ga-
lla gher también es abogado del
Jesuit Refugee Service/EE.UU.
(Servicio Jesuita a Refugia-
dos/EE.UU.).

Gallagher visita varios refu-
gios para explicarle a los mi-
grantes que han sido aprehendi-
dos por cruzar ilegalmente
cualidades son las condiciones
de su liberación, incluido el
“aviso de presentar” ante las
autoridades migratorias y pos-
teriormente ante un juez para
exponer los argumentos de por
qué solicitan el asilo .

Tiene AMLO cárteles fuera de control: DeSantis 
El Universal.-                           

El gobernador de Florida,
Ron DeSantis, criticó al gobier-
no mexicano de Andrés Manuel
López Obrador y afirmó que
"[él] tiene cárteles [del narcotrá-
fico] totalmente fuera de control
que gobiernan su país".

Remarcó que "todos los mi-
llones de personas que vienen a
nuestro país, todos están pasan-
do por su país. ¿Qué clase de
país permite que millones de
personas atraviesen así?", dijo
el también potencial candidato
presidencial republicano.

DeSantis indicó: "Tenemos a
este presidente mexicano que
está criticando a Florida por
promulgar leyes contra la
migración ilegal. Me parece que

él tiene un desastre en sus
manos".

En una conferencia de prensa
en Fort Myers, Florida, el go-
bernador dijo que además de
construir un muro fronterizo,
enviaría a los inmigrantes que
cruzan la frontera ilegalmente
de regreso a su país de origen.
Agregó que aquellos con solici-
tudes de asilo válidas deben
"esperar en México".

"No consideraríamos ningu-
na de estas solicitudes de asilo
falsas en la frontera", dijo
DeSantis.

"También debe solicitar asilo
en un país seguro, su primer
país seguro al que llega. Si
alguien cruza cinco países para
llegar a nuestra frontera sur, eso
no es asilo válido", dijo

DeSantis.

CERRAR FRONTERA
El gobernador de Florida,

dijo además que la frontera
entre Estados Unidos y México
"debería cerrarse".

El republicano explicó cómo
tomaría medidas enérgicas con-
tra la inmigración si fuera presi-
dente, calificándolo como un
"problema del primer día".

SU CAMPAÑA CONTRA
MIGRANTES

Además de construir un muro
fronterizo, DeSantis dijo que
enviaría a los inmigrantes que
cruzan la frontera ilegalmente
de regreso a su país de origen.
Agregó que aquellos con solici-

tudes de asilo válidas deben
"esperar en México".

"No consideraríamos ningu-
na de estas solicitudes de asilo
falsas en la frontera", dijo
DeSantis.

Sus comentarios se producen
pocos días después de que fir-
mara una campaña radical con-
tra la inmigración ilegal diseña-
da para disuadir a las personas
indocumentadas de presentarse
en su estado.

"También deben solicitar
asilo en un país seguro, su
primer país seguro al que llegan.
Si alguien cruza cinco países
para llegar a nuestra frontera
sur, eso no es asilo válido", dijo
DeSantis.

DeSantis también atacó al
presidente mexicano, Andrés

Manuel López Obrador, por su
manejo de la frontera. "Tiene un
desastre en sus manos", dijo
DeSantis. "¿Qué tipo de país

permite que millones de per-
sonas atraviesen así?", reportó
la cadena de televisión esta-
dounidense CNN.

Ron DeSantis.

Publican foto de Carlos III y futuros herederos

Reciben apoyo legal y albergue con apoyo de clérigos.

El Universal.-                               

A casi una semana de que
sucediera la coronación del Rey
Carlos III, la cuenta oficial de la
realeza compartió en redes
sociales las fotografías de una
sesión en la que posaron varios
miembros de la Casa de
Windsor.

En las imágenes es posible
observar al representante de la
Corona Británica al lado de los
futuros herederos de la corona:
su hijo, Guillermo, y su nieto,
Jorge de Gales.

La sesión llevada a cabo en

el Palacio de Buckingham
muestra a Carlos III en el centro
de la habitación, sentado en un
trono, con su hijo posando del
lado derecho y su nieto en el
otro costado.

Portando una corona y el
cetro, el rey del Reino Unido
posó en un fondo de terciopelo
rojo, mostrando en su vestimen-
ta signos de lo que será algún
día el legado heredado por
Guillermo y Jorge.

La sesión fue llevada a cabo
por el fotógrafo de retratos y
eventos internacional Hugo
Burnand.

Se entrega ex-marine que mató 
a sujeto en el Metro de Nueva York

Carlos III flanqueado por Guillermo, su hijo y Jorge, su nieto.

Juan Emilio Aguillón                   

El ex-soldado, identificado co-
mo Daniel Penny, que mató a un
pasajero del metro en Nueva York
hace casi dos semanas, se entregó
este viernes a las autoridades, lue
go de ser acusado de homicidio.

De acuerdo con medios inter-
nacionales, Penny podría encarar
una condena de 15 años.

El asesinato del pasajero, quien
tras su muerte se dio a conocer
que se llamaba Jordan Neely,
provocó una serie de protestas en
Nueva York, exigiendo justicia
por su trágica muerte a manos del
ex-marine de 24 años.

Videos tanto del asesinato de
Neely a manos de Penny, así

como de la entrega de este al De-
partamento de Policía de Nueva
York, no han parado de circular.

Neely se caracterizaba por ha-
cer personificaciones de Michael
Jackson en el metro de la Gran
Manzana y su muerte, ha reaviva-
do el eterno debate sobre el racis-
mo en Estados Unidos, pues
Penny es un hombre blanco.

El asesinato del tipo ocurrió
poco después de que este abordara
el vagón, quejándose de que tenía
tanta hambre que estaba dispuesto
a morir, luego de generar un alter-
cado en el vagón, varios sujetos se
abalanzaron sobre él, derribán-
dole.

Luego, Penny le hizo una llave
en el cuello y lo mantuvo así por

varios minutos sin que ningún
otro pasajero lo hiciera parar;
Neely quedó inconsciente y, luego
de que oficiales de policía lo
trasladaran a un hospital, ahí fue
donde perdió la vida. 

Pese a que la policía sí detuvo
a Penny para interrogarlo, lo libe-
raron sin ningún tipo de pena o
castigo.

El hecho ha provocado la indig
nación y el coraje en la familia de
Neely, quienes declararon que no
tenía nada que ver con él y con-
denaron que el ex-marine no
ofreciera ningún tipo de disculpa
por lo que hizo.

“Él no sabía nada sobre la vida
de Jordan cuando, intencional-
mente, envolvió sus brazos alre-

dedor de su cuello y lo asfixió
hasta matarlo”, declaró la familia
de la víctima.

Ankara, Turquía.-                             

Será este 14 de mayo, cuando
se elegirá a un nuevo Parlamento
y presidente en Turquía. Después
de 20 años, el actual presidente,
Recep Tayyip Erdogan, ya no es el
claro favorito. Según las encues-
tas,  sería Kemal Kilicdaroglu. 

Desde su fundación en 1923, la
República Turca fue una democra-
cia parlamentaria, hasta que Erdo-
gan con su Partido de la Justicia y
el Desarrollo (AKP) y su socio
MHP, lograron la mayoría para
introducir el sistema presidencial
en 2018. Desde entonces, Erdogan
es el jefe de Estado del país, y el

cargo de primer ministro ya no
existe.

Los ciudadanos eligen al presi-
dente directamente por cinco años
y este tiene amplios poderes.
Puede nombrar y destituir a mi-
nistros y altos funcionarios, y tam-
bién dirige el gabinete de su
Gobierno. Los ministros pueden
nombrar a su vez a gobernadores
y representantes estatales en
provincias y distritos, de modo
que el presidente puede ejercer su
influencia hasta el gobierno local.

Hay cuatro candidatos a la
presidencia, incluyendo a
Erdogan. Kemal Kilicdaroglu
(Partido Republicano del Pueblo

(CHP) va incluso por delante en
las encuestas y los otros dos can-
didatos oscilan entre el 2 y el 6 por
ciento.

Durante su mandato, Erdogan
adaptó el aparato estatal a su
medida y amplió su poder. Y
aunque con el sistema presiden-
cial aumentó el número de diputa-
dos de 550 a 600, ha convertido al
Parlamento turco en un ente sin
relevancia. 

Según cifras oficiales, más de
64i1 millones de personas tienen
derecho a votar en las elecciones
del 14 de mayo. De estos, más de
3,4 millones viven en el extran-
jero. 

Pero mientras las elecciones se
aproximan, hay regiones donde no
se escucha nada de política.

Recordando que fue el 6 de
febrero, cuando un fuerte terremo-
to sacudió amplias regiones del
sur de Turquía y el norte de Siria,
donde murieron 50 mil personas.
El terremoto causó daños por
34.000 millones de dólares y de
acuerdo con los analistas, el
descontento podría costarle las
elecciones a Erdogan

Es fecha que hay zonas inco-
municadas e impactadas donde
hay desilusión, como en la región
de Hatay, sigue faltando alo-
jamiento en muchos lugares; a

menudo aún no se ha restablecido
el suministro de agua y electrici-
dad. No obstante, los afectados en
la zona del terremoto deben acu-
dir a votar.

El hecho de que el domingo se
celebren elecciones apenas se
nota. Aparte de un puñado de
carteles electorales en el paisaje
urbano, nada lo indica. 

Erdogan ha producido rechazo
en Occidente al seguir mantenien-
do estrechos lazos con Rusia
mientras continúa su embestida
contra Ucrania, y ha causado difi-
cultades a los planes de expansión
de la OTAN al paralizar el ingreso
de Finlandia y Suecia.

Se declara Turquía lista para las elecciones; Erdogan ya no es favorito

Recep Tayyip Erdogan.

Alcanzaría una condena de
quince años.

Anula Ortega título a 26 abogados críticos
Managua, Nicaragua.-                             

La Corte Suprema de Justicia
(CSJ) de Nicaragua anuló de ma-
nera “definitiva” los títulos de 26
abogados críticos al gobierno de
Daniel Ortega, entre ellos las juris-
tas Vilma Núñez y Yonarqui
Martínez, que han defendido a
opositores presos y que aún siguen
laborando en el país.

Según una resolución de la CSJ,
25 de los juristas afectados habían
sido despojados de su nacionalidad
nicaragüense hace tres meses, y de
ellos 15 fueron presos y fueron
expulsados del país, como parte de

un grupo de 222 opositores depor-
tados a Estados Unidos el 9 de
febrero.

Los restantes son parte de casi
un centenar de opositores exiliados
que también en febrero fueron
declarados “apátridas” por el go-
bierno sandinista y expropiados de
todos sus bienes en Nicaragua. A
los 26 juristas se les dio un plazo de
24 horas para entregar sus protoco-
los y sellos que los acreditaban para
trabajar.

En la lista destaca la abogada
Núñez, de 84 años y fundadora de
la ONG Centro Nicaragüense de
Derechos Humanos (CENIDH), a

quien Ortega le despojó de su
nacionalidad, le congeló sus cuen-
tas bancarias y le canceló su pen-
sión de vejez. 

El CENIDH se ha caracterizado
por su defensa de los “presos políti-
cos” tras las protestas sociales de
2018 en el país.

Martínez, también abogada de
decenas de opositores que fueron
detenidos, protestó el viernes por la
medida en su cuenta de Twitter:
“Años de estudio y experiencia
profesional no se borraron con una
circular de un órgano cómplice del
Ejecutivo en violaciones de
DDHH”, escribió tras calificar la

resolución judicial como “un acto
de cobardía al no poder llamar una
voz” defensora de los derechos
humanos.

La lista de los 26 abogados “ile-
galizados” incluye al reconocido
escritor Sergio Ramírez, exiliado
en España.

De acuerdo con la CSJ, estas
personas “no pueden ostentar el
título ni ejercer la profesión de abo-
gado y notario público”, debido a
que “perdieron el derecho de
ejercer dicha profesión en virtud de
haber perdido la nacionalidad
nicaragüense”.
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Unen fuerzas ‘prianistas’ por
Guadalupe rumbo al 2024

Recorrerá hoy AMLO la 
refinería de Cadereyta

Alberto Medina Espinosa

En aras de demostrar unidad en pro de
mantener la ciudad de Guadalupe den-
tro de las filas del PRI, este viernes po-
líticos del PRI y del PAN mostraron
músculo y unidad. 

Convocados por Francisco Cienfue-
gos Martínez, enlace legislativo del PRI,
se reunieron la alcaldesa de Guadalupe,
Cristina Díaz Salazar, al alcalde de Apo-
daca César Garza Villarreal, los líderes
del PRI estatal, José Luis Garza Ochoa,
y del PAN, Hernán Salinas, para hablar
de política. 

A la reunión igualmente se dieron cita
cuadros importantes de esta ciudad como
lo son Pedro Garza Treviño, diputado fe-

deral del PAN, el diputado local del
PAN,  Félix Rocha, así como su coordi-
nador Carlos de la Fuente Flores. 

Además de María de Jesús Aguirre,
Epigmenio “Meño” Garza Villarreal, la
diputada local del PRI y exalcaldesa de
esta localidad, Ivonne Álvarez García y
demás políticos del PRI y PAN con
fuerza en Guadalupe. 

Esta reunión consolida cada vez
más la idea de que van en alianza en
las elecciones venideras los partidos
PRI y PAN, donde además se les su-
maría el PRD. 

Dicho lo anterior, en este tema el tri-
color Francisco Martínez Cienfuegos re-
veló: “Siempre encontrarán en mí una

persona que construye, que suma y que
trabaja por el futuro nuestras ciudades”. 

Esto de cara a cuadros políticos
como Cristina Díaz, Ivonne Álvarez,
César Garza Villarreal, María de Jesús
Aguirre Maldonado, Pedro Garza Tre-
viño, Epigmenio “Meño” Garza Villa-
rreal, Carlos de la Fuente, Carlos
Rodríguez Padilla, José Luis Garza
Ochoa, Hernán Salinas Wolberg. 

Esta reunión de políticos “prianistas”
de Guadalupe se concreta precisamente
en medio de una fuerza política que está
tomando Movimiento Ciudadano (MC)
en esta localidad, donde el expriista y
diputado local Héctor García García ha
estado sumando  fuerzas.  

Pues tan solo está semana a MC llevó
a Gabriel Tláloc Cantú, exdiputado local
del PRI y ex secretario del Ayunta-
miento de Guadalupe. 

Como también hiciera lo propio hace

tiempo atrás al sumar al exdiputado fe-
deral del PAN, Alfonso Robledo Leal y
excandidato en dos ocasiones a la alcal-
día de Guadalupe bajo las filas del Ac-
ción Nacional.

Pide PC extremar precauciones por lluvias

La reunión se da en medio de una fuerza política que está armando
Movimiento Ciudadano en ese municipio, al incorporar a varios cuadros

El presidente de México estará acompañado del gobernador

Militantes del PRI y del PAN acudieron al llamado.

Consuelo López González

Ante el pronóstico de lluvias de inten-
sas a muy fuertes en las próximas
horas y días, Protección Civil Nuevo
León exhortó a la población a extremar
precauciones.

Desde la tarde del viernes y hasta el
martes, se prevén acumulados de 50 a
140 milímetros.

Una línea seca sobre el norte de Mé-
xico, en interacción con inestabilidad
en niveles altos y con la corriente en
chorro subtropical, informó la Comi-

sión Nacional del Agua, originarán llu-
vias fuertes, acompañadas de actividad
eléctrica, posible caída de granizo y ra-
chas de vientos.

“Protección Civil Nuevo León, se
mantiene en coordinación con unidades
municipales de Protección Civil (...) Se
realizarán recorridos de manera coordi-
nada”, se informó. 

Entre las recomendaciones están el
esperar a que cese la lluvia si no te
urge circular.

Si vas conduciendo, observa los ni-
veles de flujo o acumulamiento de agua

en ríos, arroyos, vados, pasos a desni-
vel y partes bajas.

No intentes cruzar cauces de ríos,
arroyos, vados y zonas bajas porque
puedes ser arrastrado por la corriente;
con anterioridad busca rutas alternas.

Es de destacar que las lluvias con
mayor intensidad serán en la zona norte
y oriente de Nuevo León.

En la zona oriente se estima un pro-
medio de 100 milímetros y de 50 a 70
milímetros para el área metropolitana.

Las autoridades urgen marcar al 9-1-
1 ante cualquier emergencia.

Para los próximos días se esperan fuertes precipitaciones que podrían causar daños.

Consuelo López González

El presidente Andrés Manuel López
Obrador visitará este sábado la refi-
nería de Cadereyta.

Acompañado del gobernador Samuel
García Sepúlveda, realizará un recorrido
de supervisión por la planta de Pemex.

El mandatario estatal aprovechará
para solicitar mil 600 millones de pesos
que le permitan reducir emisiones os-
tensibles al medio ambiente.

Con esta, son más de tres ocasiones
que el tabasqueño acude al sitio como
parte de su esquema de rehabilitación.

El emecista reiteró el compromiso de
las autoridades de Pemex por trabajar en
la reducción de emisiones ostensibles a

la atmósfera.
Tan es así que se cuenta ya con ac-

ciones al corto, mediano y largo plazo, y
se integrará un grupo para la calendari-
zación de los trabajos.

“Le vamos a hacer llegar una ficha en
donde nuestros amigos de la refinería,
ellos mismos aceptan que hay áreas de
oportunidad, como las hay en la indus-
tria, como las hay en los camiones,
como las hay en la ciudadanía y como
las hay en los municipios”.

La implementación de filtros en la re-
finería de Cadereyta y el surtido de ga-
solinas AA, son parte de las peticiones.

También se busca reducir y controlar,
mucho más allá de la norma, las emisiones
de partículas PM10, PM2.5 y de azufre.

Exigen dictaminar la iniciativa 
3 de 3 contra la violencia familiar
Alma Torres Torres

Debido a que no se ha querido analizar,
la legisladora de Movimiento Ciudadano,
Sandra Pámanes Ortiz, emplazó al Con-
greso de Nuevo León a dictaminar la ini-
ciativa 3 de 3 contra la violencia, al
presentar las reformas a la Constitución.

Lo anterior con la finalidad de que
ninguna persona pueda obtener una can-
didatura al gobierno estatal, a una dipu-
tación, alcaldía o fiscalía, si tuvo
sanciones o condenas por cometer vio-
lencia contra las mujeres, para que se
aplique en el proceso electoral del 2024.

La vicecoordinadora de Movimiento
Ciudadano emplazó a la Comisión de
Puntos Constitucionales para que en un
máximo cinco días dichas propuestas
sean llevadas al Pleno del Congreso,

donde deberán ser discutidas y poste-
riormente votadas por, al menos, 28 di-
putadas y diputados.

“La urgencia por dictaminar y pro-
mulgar estas reformas constitucionales,
se da tras la reciente aprobación del cri-
terio denominado “3 de 3 contra la vio-
lencia” por parte del Congreso de la
Unión y el Senado de la República, lo
que obliga a las legislaturas locales in-
tegrar este mandato a sus respectivas
constituciones antes del 30 de mayo de
este año 2023”, dijo.

“Vengo a presentar un emplazamiento
a la Comisión de Puntos Constitucionales
por esta urgencia que tenemos de que sea
incluido, dentro de nuestra Constitución
local el 3 de 3. La Cámara de Diputados
y la de senadores ya aprobaron y publica-
ron el 3 de 3 para nuestra Constitución

Federal y, después de esto, lo que procede
es una homologación con las constitucio-
nes locales”, añadió.

El 3 de 3 contra la violencia deter-
mina que la persona aspirante a un
cargo de elección popular declararía, a
través de la presentación de un escrito
firmado bajo protesta de decir la ver-
dad y de buena fe, que no cuenta con
antecedentes, ni registros de condena
por conductas infractoras de violencia
familiar o doméstica, delitos sexuales
o ser deudor alimentario.

Cabe señalar que la bancada naranja
ha presentado esta propuesta en dos oca-
siones, siendo la última vez en el mes de
abril, pero la Comisión de Puntos Cons-
titucionales que actualmente es presi-
dida por el Grupo Legislativo del PRI,
no lo ha sacado adelante.

La diputada de Movimiento Ciudadano emplazó al Congreso local, ya que no se le ha querido analizar.

Extenderán horario del
Metro por Macrofest

Consuelo López González

El Sistema de Transporte Colectivo Me-
trorrey extenderá su horario de servicio
por la tercera edición del Macrofest.

En anteriores ocasiones, los asisten-
tes se encontraban con pocas opciones
de transporte al término de magno con-
cierto que esta vez contará con la pre-
sentación de El Gran Silencio, Inspector
y Café Tacvba.

Por ello, el Metro operará hasta las
01:00 horas del lunes.

“Faltan solo 2 días para bailar al
ritmo del chúntaro style con El Gran Si-

lencio en el #MacroFest”, informó 
“Y para que toda la gente pueda dis-

frutar esta fiesta Metrorrey ampliará su
horario hasta la 1 am y las rutas de ca-
mión cercanas a la Macro circularán
hasta las 12 am. ¡Allá nos vemos!”.

Las autoridades se reservan el dere-
cho de negar la entrada de artículos que
se determinen que no son seguros o re-
presenten una amenaza para la integri-
dad de los asistentes.

Para facilitar el tránsito de los peato-
nes y todos los visitantes al evento, se
coordinarán con las autoridades dife-
rentes cierres a las vialidades.

Dará servicio hasta la una de la mañana del próximo lunes.



Cono ya sabe de aguacates, el gobernador
Samuel García, dijo que prefiere quedarse
en la entidad, pero el deber lo llama.

Por lo que palabras más, palabras menos,
el Ejecutivo estatal advierte que tiene que
viajar en busca de inversiones para Nuevo
León.

Y que en el mejor de los casos su viaje
con destino a Corea es para concretar nego-
ciaciones sobre la instalación de una nueva
planta.

A pocos días del retorno a las escuelas,
empiezan a aflorar de manera viral los
videos de las peleas entre alumnos y alum-
nas, sin que nadie las pueda evitar.

Por lo que el asunto amaga con resurgir y
acentuarse a como están las cosas, a menos
que las autoridades de todos los niveles se
pongan las pilas al respecto.

Sobre todo cuando los pleitos no nada
más se registran en los alrededores de las
escuelas, sino ahora se dice que es hasta en
su interior.

Por lo que el asunto amaga con compli-
carse, si es que no sucede otra cosa o si las
autoridades educativas y autoridades en
general hacen lo que les toca.

Quién sabe cómo se pongan las cosas,
pero la comparecencia del director del
Parque La Pastora dejó más dudas que pre-
guntas claras.

Lo anterior durante su comparecencia
ante los legisladores locales, quienes al
final de cuentas salieron con cara de what
por la visita.

Pues el funcionario no les supo decir,
entre otras muchas cosas, el destino de los
animales que conforman la sobrepoblación.

Señalando, además, que dueños de ranchos
privados para la renta de cacería escogían los
animales que salían de La Pastora.

Y que al menos en lo que toca a la des-
presurización del parque dictado por auto-
ridades federales, está mal interpretado.

Por lo que ahora los legisladores quieren
saber quiénes son los beneficiados de
dichos ranchos y datos exactos, no más o
menos.

Que en el cierre de filas de los prianistas
registrado ayer, hubo de todo como en boti-
ca.

Pues se dieron cita en el lugar las dirigen-
cias estatales de cada instituto político.

Por lo que se dejaron ver desde luego el
panista Hernán Salinas y el priista José
Luis Ochoa.

Amén de los alcaldes de Guadalupe,
Cristina Díaz, y del municipio de Apodaca,
César Garza.

Así que legisladores federales de ambos
partidos políticos y desde luego diputados
locales.

Este día, si no sucede otra cosa, el presi-
dente de México, Andrés Manuel López
Obrador, estará de visita en tierras regias.

Por lo que, acompañado del gobernador
Samuel García, realizarán un recorrido de
inspección de la refinería de Cadereyta.

Desde luego que muchas dudas podrán
aclararse en torno a las medidas tomadas en
la planta para reducir las emisiones.

Así que vale esperar novedades al respec-
to, por lo que habrá que parar reja y pelar el
ojo.

Sábado 13 de mayo del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las lluvias que se esperan para

los siguientes días podrían ser
peligrosas y causar daños.


“Siempre encontrarán en mí una 

persona que construye, que suma y
que trabaja por el futuro nuestras 

ciudades”. 

Que el Metro extenderá su 
horario de servicio por la tercera

edición del Macrofest.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Francisco
Cienfuegos

Consuelo López González

Rumbo a convertirse en el número uno a nivel
nacional, los cruces en el Puente Internacional
Colombia han crecido hasta un 14 por ciento en lo
que va del año.

Marco Antonio González Valdez, Secretario de
Desarrollo Regional, indicó que pese a que la
Carretera Gloria-Colombia aún no está concluida, se
crece día con día.

La meta al corto plazo es pasar de 5 mil cruces
diarios a 7 mil 500. 

“Hemos incrementado lo que va del año más del
14 por ciento, con arriba de 30 mil cruces por mes, y
de carga también hemos incrementado más de un 11
por ciento a pesar de que no está la carretera Gloria-
Colombia”, expuso.

“Y eso nos incentiva mucho a que una vez inau-
gurada, en diciembre, de 5 mil cruces al día nos
vamos a ir a 7 mil 500 en enero”.

El funcionario estatal refirió que actualmente la
construcción de la vía registra un avance del 65 por
ciento.

Una vez concluida, también a inicios del próximo
año, el gobernador Samuel García Sepúlveda
realizará una solitud formal de ampliación del puente
del 8 a 16 carriles. 

El también Director Honorario de la Corporación
para el Desarrollo de la Zona Fronteriza de Nuevo
León, responsable de Puerto Colombia, recordó que
en el último año se pasó de quinto a segundo lugar
en recaudación.

Según dados de la Agencia Nacional de Aduanas
de México y de la Ventanilla Única de Comercio
Exterior Mexicano, precisó, el mes de enero se reg-
istraron 2 mil 652 millones de pesos en Recaudación
de Impuestos de Importación, contra 2 mil 586 de
Ciudad Juárez y 12 mil 715 de Nuevo Laredo, que
conserva el primer lugar.

El mismo mes de 2022, la aduana nuevoleonesa
se situaba en el tercer lugar con 2 mil 196 millones
de pesos recaudados, contra Ciudad Juárez, entonces
segundo lugar con 2 mil 588.

“Aquí resalta un dato muy importante, la expo-
nencial dinámica de crecimiento de los ingresos de
Colombia, mucho mayor al de todos los puertos
mexicanos de la frontera con Estados Unidos”, recal-
có.

“Hablamos de que, en enero de 2023 contra enero
de 2022, la recaudación de impuestos de importación
de Colombia creció 21 por ciento, contra 5 por cien-
to de Nuevo Laredo y cero por ciento de Ciudad
Juárez”.

“Además esta dinámica de crecimiento también
se constata en los ingresos totales anuales de 2023
contra 2022, periodo en que Colombia creció 20 por
ciento, contra 6 por ciento de Nuevo Laredo y 4 por
ciento de Ciudad Juárez”.

CONSTRUYEN CHECK POINT
En impulso de la zona fronteriza, el gobierno

estatal construye un Check Point o Punto de
Revisión en el Puerto Internacional Colombia, cuyo
avance al momento es del 50 por ciento.

Único en México, el espacio busca lograr que la
Aduana de Nuevo León, segundo lugar a nivel
nacional, se convierta en el número uno.

González Valdez señaló que la CBP y Border
Patrol asesoran a la entidad en su instalación y fun-
cionamiento.

El Check Point busca detener cualquier tráfico
ilegal de personas, mercancías, sustancias o produc-
tos.

Si bien ya opera uno con la participación de ele-
mentos de Fuerza Civil y Guardia Nacional, la inten-
ción es profesionalizarlo aún más.

“En base a un modelo proporcionado por CBP y
Border Patrol, este Check Point de Colombia será
muy pronto inaugurado como una más de las

acciones para seguir consolidando nuestra Frontera
como la más segura para el turismo y el comercio
internacional”, explicó.

“Este Check Point será único en su tipo en todo
México y será similar al existente en la Carretera I 35
de Texas, entre Laredo y San Antonio".

Las nuevas instalaciones contarán con tecnología
de primer nivel y capacidad para revisar en forma
ágil y segura los vehículos que crucen de Nuevo
León a Estados Unidos.

Lo anterior con el objetivo de garantizar que todo
cumpla con la normatividad, tanto de México, como
de Texas.

“Con este nuevo Check Point y toda la
infraestructura de seguridad con que se está dotando
al Puerto Colombia, se da un mensaje claro a nue-
stros aliados estratégicos y socios comerciales de
Texas y Estados Unidos, de que nuestra frontera
seguirá consolidándose como la más ágil, eficiente y
segura de América”, refirió.

Con un nuevo cuartel de Fuerza Civil, se pasará
de 35 a 350 elementos; mientras que también se con-
tará con un destacamento de Guardia Nacional para
120.

Es de destacar que la instalación de un punto de
revisión provisional, permitió aperturar el comercio
internacional tras la pandemia.

A finales del año 2021, el gobernador Greg
Abbott cerró la frontera de Texas con México al
cruce de tractocamiones para bajar la inmigración
ilegal.

En abril del año pasado, García Sepúlveda firmó
un Memorándum de Entendimiento con su homólo-
go texano para reabrir el comercio internacional por
el Puerto Colombia.

IGUALARÁN PRONTO AL DE NUEVO LAREDO
Antes de concluir el sexenio, la Aduana

Colombia igualará el cruce de camiones que
pasan por el puente fronterizo de Nuevo
Laredo.

Ante empresarios, el mandatario estatal
señaló que tan solo en un año y medio la
Aduana Colombia pasó del quinto al segundo
lugar en recaudación, por lo que confían en
convertirse en el primero.

La Carretera Gloria-Colombia, el Periférico
recién inaugurado, y la Carretera Interserrana,
dijo, permitirá reducir al máximo los tiempos
de traslado.

“Estamos cruzando en menos de 5 minutos
porque le pudimos demostrar a Estados
Unidos, al CBP, al Gobernador (Greg) Abbott
que es la aduana más segura de México”, man-
ifestó.

“De tres mil kilómetros que mide la fron-
tera, Nuevo León tiene 14 y ya somos la
segunda aduana más importante del país y ape-
nas va a arrancar esto”.

“Tan solo en un año ya se duplicó el cruce,
este diciembre que termina la Gloria-Colombia
la estimación conservadora es que se vuelva a
duplicar, y en tres años con la (Carretera)
Interserrana y el Periférico estimamos que
puedan estar pasando los mismos 8 o 12 mil
camiones que como en Laredo".

Una ventaja competitiva más de la Aduana
Colombia, destacó, es que se trata de un área
decretada como zona de comercio en la que se
prohíbe la vivienda.

“Como no hay vivienda no estamos tenien-
do los delitos comunes de una frontera como
es drogas, como inmigración, como es inse-
guridad y con esa data, pues es como Estados
Unidos nos está permitiendo hoy ser la única
aduana que tiene revisión conjunta”, apuntó.

Añadió que en Nuevo León están las condi-
ciones dadas para seguir creciendo a ritmos
inimaginables y transformarse en una industria
de futuro, transformadora de nuevas tec-
nologías y una industria verde que dé mucha
riqueza y pueda permitir igualdad para todos.

Crecen en lo que va del año un
14% cruces por puente Colombia

A inicios del 2024 las autoridades solicitarán una ampliación de carriles.

Hasta el momento, el punto de revisión que se construye lleva un 50 por ciento de avance.

La aduana ya pasó a ser la segunda del país.



sábado 13 de mayo de 2023

Al acudir a la comparecen-

cia que solicitó la Comisión

de Medio Ambiente y

Desarrollo Sustentable, el

director general de Parques y

Vida Silvestre, Edgardo

Acosta Canales dijo que no

tenía información de lo que

ocurría en el Zoológico La

Pastora.

Lo anterior, debido a un

convenio que realizaron para

cederle la administración y

manejo de dicho lugar al

Fideicomiso del Parque

Fundidora, debido a la falta de

recursos económicos por parte

de la administración anterior.

Acosta Canales dijo no

saber si se habían sacado ani-

males de La Pastora a otros

espacios, cuántos se

trasladarían y si iban a cerrar

el lugar, debido a que el

reporte de la movilización de

animales, los nacimientos y

muertes de éstos, lo reciben en

junio o julio de cada año.

Los legisladores que inte-

graban la comisión pregun-

taron sobre los traslados, los

criterios que se utilizaban y

cómo se definía el lugar a los

que los trasladarían, pero fun-

cionario estatal se limitó a

platicar sobre las Unidades de

Manejo para la Conservación

de la Vida Silvestre (UMAs).

Debido a que tienen a su

cargo a 2 mil 649 a su cargo y

que el Zoológico la Pastora,

era una UMA más, por lo que

se les ponía atención a todas.

"Privilegiamos siempre el

bienestar animal, eso se

antepone en cualquier

situación. Lo que pudiera

responder es que si

pudiéramos encontrar un

mejor espacio para los ejem-

plares o situaciones en donde

se garantice el bienestar ani-

mal y que fuera en condi-

ciones mejores a la que estu-

vieran, sin duda (el traslado)

es una decisión que

tuviéramos que apoyar porque

estamos pensado en el bienes-

tar animal", respondió

Edgardo Acosta.

"En la medida en que se

encuentren mejores espacios

sí habrá que movilizarlos a

donde fuera, de esta UMA

(Unidad de Manejo Animal) o,

insisto, de las 2 mil 649 UMA

a las que me refiero".(ATT)

Con el objetivo de impulsar

en el estado a los emprende-

dores, la CNOP Nuevo León

lanzó el programa “Pon tu

Ferre”.

La dirigente nacional de la

Confederación, Cristina Ruiz,

en compañía de Carlos

Barona, dirigente estatal de la

CNOP y el líder estatal del

PRI, José Luis Garza Ochoa,

detallaron los alcances del

programa.

De acuerdo a Ruiz, la

Confederación y Comercial

Fepax darán un aval para

acceder a un crédito inicial de

hasta 50 mil pesos.

"Con este gobierno de

Morena como hemos visto

ellos nada más le apuestan a la

dádiva y no estamos en contra

de eso. No solo tenemos que

apostarle al apoyo, sino tam-

bién a generar esta fuente de

empleo, este sustento que es

viable y es efectivo", men-

cionó.

"No pedimos que nos

regalen nada. Nuevo León se

ha caracterizado por ser una

tierra de emprendedores, de

trabajo, de empresarios y lo

que queremos es ese apoyo

que permita a las familias salir

adelante", puntualizó.

Por su parte, Barona sub-

rayó que todos los interesados

en iniciar un negocio en sus

casas podrán acercarse a la

CNOP.

En tanto, Garza Ochoa, dijo

que se apoyarán a las familias

en materia fiscal para que

también estén dados de alta

ante Hacienda.(CLR)

A partir de este fin de sem-
ana, el Instituto de Control
Vehicular ofrecerá atención los
domingos.

De cara al término del plazo
para el cambio de placas extem-
poráneas, este 30 de junio, se
extendió el horario de
operación en cuatro de sus del-
egaciones.

Se trata de las sucursales
Cumbres, Galerías Valle
Oriente, Citadel y Plazas
Outlet, que abrirán sus puertas
sábado y domingo, de 7:00 a
14:00 horas.

“Ante el término del plazo
del programa de actualización
de placas diseño 2011, el próxi-
mo 30 de junio, el Instituto de
Control Vehicular (ICV) ampli-
ará sus horarios de atención
para brindar servicio también
los domingos”, se informó.

“Será a partir de este fin de
semana (13 y 14 de mayo)”.

De lunes a viernes el horario
se mantendrá de 7:00 a 16:00
horas, en todas las delegaciones
metropolitanas.

El ICV recordó a los con-
tribuyentes que solo quedan
ocho semanas para que venza la
última prórroga en torno al
canje de láminas.

Aunque la renovación inició

desde el pasado 13 de julio, casi
de la mitad de los conductores
en esta situación siguen sin
cambiar su placa.

“Con la ampliación de horar-
ios se busca dar la oportunidad
a los contribuyentes que no
pueden acudir entre semana a
realizar su trámite para que lo
hagan cualquier día de la sem-

ana”.
“El 30 de junio es la fecha

límite definitiva para la reno-
vación de placas diseño 2011”.

Aquellos que no requieren
hacer cambio de propietario
pueden realizar el canje de pla-
cas en 150 sucursales de los
bancos Afirme y
Banorte.(CLG)

El implementar el Protocolo

de Prevención de Violencia con-

tra la Mujer que opera y da

buenos resultados en la ciudad de

Barcelona, España, es analizado

por la Ciudad de Monterrey.

Una comitiva de esa localidad

europea visitó al alcalde, Luis

Donaldo Colosio, para  lograr un

acuerdo que permita compartir

estrategias y protocolos contra las

agresiones hacia las mujeres en

lugares de esparcimiento y diver-

sión nocturna, principalmente.

En Barcelona le conocen

como Protocolo contra la violen-

cia machista, fue lanzado desde

2018 y cuenta con mecanismos

para prevenir desde el acoso hasta

la violación, e incluye medidas

para establecimientos donde se da

este tipo de situaciones.

El alcalde de Monterrey

destacó la importancia de que, en

estos casos, como en otras

acciones de gobierno, se trabaje

de manera corresponsAnaliable.

“La parte importante es lograr

proveer espacios seguros para

todos”, afirmó.

“Me gusta el papel for-

mador del municipio, por ahí

hay que empezar; para visibi-

lizar algo hay que darle a la

gente información y forma-

ción”.

El proyecto contempla que

la autoridad capacite y certi-

fique a los lugares de ocio y

esparcimiento, sobre todo noc-

turnos, para que sean seguros

para la mujer y así los negocios

tendrán una buena reputación

que, a su vez, les generará más

clientela.

En este sentido, Laura Pérez

Castaño, Teniente de la

Alcaldía del área de Derechos

Sociales de Barcelona y

Secretaria General del Centro

Iberoamericano de Desarrollo

Estratégico Urbano (CIDEU),

dijo que buscan empezar con el

modelo preventivo que ya existe

y lograr convenios con los gob-

iernos locales para avanzar en la

equidad de género.(ATT)

El Alcalde Francisco Treviño
supervisó los trabajos de rehabil-
itación en calles de dos colonias
de Juárez para cambiar el
entorno social de cientos de
familias.

Desde temprana hora, el Edil
estuvo en la colonia La Trinidad,
donde se espera terminar en poco
más de mes y medio.

“Supervisamos los avances de
la pavimentación de la Calle San
Fernando en la colonia La
Trinidad, la cual, si el clima lo
permite, en aproximadamente un
mes y medio estará terminada”,
señaló.

“Además, agregó, en esta
misma zona, haremos la rehabil-
itación total de la plaza Pública
de la colonia, donde pondremos

mejores juegos infantiles, cancha
de fútbol, instalaremos bancas y
se mejorarán las banquetas”. 

Treviño Cantú destacó que su
administración es un gobierno de

la gente y que seguirá  trabajando
para ello.

De allí se fue a la colonia
Salvador Chávez para, en com-
pañía de vecinos de la zona, dar

el banderazo de arranque de la
pavimentación de las calles 18 de
Octubre y 17 de Diciembre.

Aquí el objetivo es beneficiar
y cambiar el entorno social de
cientos de familias que ahora
tendrán una calle digna donde
transitar. 

Y después acudió con los
vecinos de la colonia Bosques de
San Pedro quienes lo acom-
pañaron al Mercado de la Gente,
para aprovechar los productos de
la canasta básica a bajo costo. 

El Edil pidió a los ciudadanos
mantenerse al pendiente de la
página del Gobierno Municipal
de Juárez para que se enteren de
futuras ediciones de este merca-
do y de todos los programas que
tienen.(IGB)

Edgardo Acosta compareció ante los diputados

La idea es impulsar a los emprendedores de la entidad

Desconoce director de parques futuro de La Pastora

Lanza CNOP Nuevo León
programa `Pon tu Ferre´ 

Ampliará ICV atención los domingos

Esto es de cara al termino del plazo para el cambio de placas extemporáneas

Aplicaría Colosio protocolo de violencia femenil usado en Barcelona

La Ciudad de Santa Catarina
habría de modernizar la luz mer-
curial y con una inversión de hasta
157 millones de pesos buscan
aplicar luz blanca en esta locali-
dad. 

Y es que la Ciudad de Santa
Catarina renovará por completo su
sistema de alumbrado sin la
necesidad de endeudarse ni com-
prometer las finanzas de sigu-
ientes administraciones. 

Dicho ello José Luis Doria
Mata, Secretario de Servicios
Públicos de Santa Catarina, dijo
que este al ser sometido a lic-
itación tendrá un techo de un máx-
imo de $157 millones pesos,
mientras que algunas empresas
proponían “arrendar” las luminar-

ias a lo largo de 20 años por un
monto de más de $3,500 millones
de pesos. 

“Ahora es una adquisición con
recursos propios, no vamos a tener
necesidad de un arrendamiento,
creo que con esta manera de oper-
ar el municipio no compromete en
nada, sólo su mismo presupuesto,
no hay necesidad de buscar finan-
ciamiento ni compromisos fuera
de la misma administración”. 

“Lo que hicimos, viendo no
tener más dificultades de endeudar
al municipio por más tiempo, fue
que decidió el alcalde y nosotros
como responsables del área buscar
la adquisición de las luminarias y
la instalación de ellas. 

“Estábamos alarmados y asus-

tados con algunas propuestas de a
20 años, y hablaban de miles y
miles de millones” 

Es así que la Ciudad va por un
esquema que consiste en adquirir
21,985 luminarias a lo largo de un
año y no arrendarlas durante
décadas con costos estratosférico
como proponían algunas empre-
sas. 

Por lo que las casi 22,000 lám-
paras que se adquirirán son de tec-
nología led para dejar atrás las de
aditamentos metálicos. 

“Estimamos que probable-
mente en junio, a mediados, ya
pudiéramos arrancar con este gran
proyecto para Santa Catarina; ini-
ciaremos en algunas colonias, así
como en los parques. (AME)

Una comitiva visitó a Colosio

Modernizará Santa Catarina lámparas de luz mercurial

Se invertirán 157 mdp

Supervisa Paco Treviño rehabilitación de calles

El municipe hizo un recorrido por diveras arterias

El alcalde, Patricio Lozano, anunció la obra del instituto

Capacitará Pesquería a sus policías
en el Instituto de Formación Policial

El alcalde del municipio de
Pesquería, Patricio Lozano, dijo
que muy pronto los elementos de
seguridad púbica serán capacita-
dos en el nuevo Instituto de
Formación Policial.

Dijo que en Pesquería arran-
caron la construcción en la zona
poniente del territorio con la
finalidad de poder brindar un
mejor servicio a la población en
ese sector y como parte de una
estrategia de seguridad.

Agregó que Pesquería es un
municipio separado de la conur-
bación de Monterrey apenas por
5 kilómetros.

Al supervisar la obra para la
central policial, el alcalde explicó
que tener diferentes bases dentro
del municipio de Pesquería
ayuda a dar una mejor atención a
los habitantes, además de poder

recortar los tiempos de atención
en las solicitudes, llamados de
emergencia o denuncias que se
reciben todos los días.

Explicó que también se ubi-
cará una base de Protección Civil
del municipio, como parte de la
estrategia para atender mejor a la
ciudadanía en caso de emergen-
cias y primeros auxilios.

“Estamos contemplando tam-
bién la rehabilitación de espacios
públicos aledaños a ambas insta-
laciones donde los niños de la
colonia puedan jugar y divertirse
en familia”, mencionó el alcalde
Patricio Lozano.

“Hace unos meses también
habilitamos 3 canchas deportivas
para que los niños y jóvenes
pudieran practicar deporte y así
lo están haciendo, lo cual nos
llena de emoción”, añadió.(IGB)
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Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un ataque a balazos registrado en el

municipio de Guadalupe dejó como

saldo a 3 personas ejecutadas, una de

ellas mujer y un lesionado.

La agresión a balazos generó la ráp-

ida movilización de los cuerpos de

emergencias y autoridades policiacas,

para atender a las víctimas e iniciar las

investigaciones correspondientes.

Las víctimas, de acuerdo con los

informes proporcionados por las

autoridades son tres las víctimas, cuyas

edades oscilan entre los 25 y 30 años.

El ataque armado se registró ayer

poco después de las 21:30 horas, en el

interior de el bar El Mexicano, en la

Avenida Pablo Livas y calle Julieta, en

el Fraccionamiento Residencial Santa

María, en Guadalupe.

Al sitio del ataque se trasladaron

paramédicos de la Cruz Roja metropol-

itana, al llegar procedieron de inmedia-

to a brindar los primeros auxilios a las

víctimas.

Los especialistas en urgencias médi-

cas confirmaron el fallecimiento de tres

de las víctimas y auxiliaron a la per-

sona herida, a quien después

trasladaron de urgencia a un centro

hospitalario.

Al sitio arribaron en primera instan-

cia oficiales de la Policía local, quienes

de inmediato iniciaron las primeras

indagaciones y resguardaron el

perímetro para el desarrollo de las

investigaciones.

MATAN A ELOTERO
El propietario de un puesto de elotes

fue ejecutado por hombres armados

cuando trabajaba en su negocio ubica-

do en el municipio de Juárez.

Al momento de los hechos estaba

despachando cuando le dispararon en

tres ocasiones.

Los hechos se reportaron la noche

de ayer frente a una tienda de conve-

niencia ubicada en calles de la colonia

Valle Sur en el mencionado municipio.

Hasta el momento la víctima no ha

sido identificada, siendo una persona

de unos 35 años, vestía pantalón de

mezclilla y playera tipo polo.

Se informó que murió en forma

instantánea al recibir tres balazos en

tórax y espalda.

Hasta el momento se desconoce el

móvil del ataque.

EJECUTADO EN ESCOBEDO
El cadáver de un hombre con huellas

de violencia, fue encontrado en una

brecha atrás del área comercial de Los

Cavacitos, ayer en el municipio de

General Escobedo.

Alrededor de las 7:00 horas se hizo

el reporte de los hechos, por diversas

personas que frecuentemente pasan por

el área.

Tras comunicarse de lo sucedido

arribaron al lugar elementos de

Seguridad Pública de Escobedo,

quienes confirmaron los hechos, poste-

riormente paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana se percataron de que el hom-

bre ya no contaba con signos de vida.

La brecha donde estaba en medio el

occiso, lleva de la Avenida Concordia a

la calle Francisco Villa, en la Colonia

Alfareros, en la zona de Los Cavacitos.

El occiso, quien no fue identificado,

presentaba manchas de sangre en la

cara, al parecer por golpes, vestía

camisa azul con planco, short azul, cal-

cetones negros y únicamente un tenis,

en el pie izquierdo, tez morena y pelo

corto, de estatura regular.

Una vez que se confirmó que la per-

sona estaba sin vida, la zona quedó res-

guardada por la policía municipal, más

tarde arribaron efectivos de la AEI, así

como personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia.

En otro caso , la FGJ investiga el

caso de un hombre que encontrado sin

vida, en el interior de una vivienda en

el municipio de Juárez.

Mencionaron que el cuerpo ya se

encontraba en completo estado de

descomposición, por lo cual, no se

pudo establecer las causas de su dece-

so.

Un elotero fue ejecutado en el municipio de Juárez. 

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

La volcadura de un tractocamión en

la Avenida Morones Prieto a la altura

del Puente Azteca, en Guadalupe, mo-

vilizó ayer a elementos de rescate, sin

que se reportaran lesionados.

El accidente se registró alrededor de

las 13:30 horas, lo que además causó

afectaciones en la vialidad.

Una vez que acudió la unidad a

reporte de accidente vial, refieren se

trata de una volcadura de un tracto-

camión, y el conductor del mismo no

está lesionado.

Las autoridades presumen que el

exceso de velocidad es lo que pudo

haber ocasionado la volcadura.

La unidad de carga quedó recargada

sobre el barandal de contención del

puente, sin que se viera afectado

ningún otro vehículo.

DOCTOR ARROYO
Dos personas lesionadas fue el saldo

que dejó un choque por alcance re-

gistrado este viernes, en un tramo de la

llamada Carretera 57 en el municipio

de Doctor Arroyo.

Se indicó que al parecer fue el exce-

so de velocidad, y la falta de precau-

ción al conducir, lo que provocó el

siniestro.

Precaución Civil Municipal, infor-

mó que los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este día, pero las

maniobras de rescate se extendieron

hasta las 10:00 horas.

Uno de los lesionados es un hombre

de unos 53 años de edad, quien solo

dijo ser originario del sur del país.

Esta persona, se desplazaba abordo

de un tráiler Kenworth, con una caja

seca, donde transportaba muebles de

línea blanca.

Mencionaron que este tráiler ter-

minó con la mitad de la caja que arras-

traba destrozada.

Las autoridades viales, explicaron

que el segundo vehículo implicado, es

un tráiler de la mencionada marca, que

llevaba remolcando una caja refrigera-

da.

El conductor del vehículo pesado,

terminó con lesiones graves, al termi-

nar la cabina de su tráiler destrozada.

El accidente vial se reportó sobre la

carretera 57, a la altura del kilómetro

69, en el tramo de Matehuala a San

Roberto de Galeana, cerca Ejido Santa

Ana de Dr. Arroyo.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

entre ellos paramédicos de Protección

Civil de Galeana, que llegaron a

brindar apoyo.

Después de varios minutos y uti-

lizando el equipo hidráulico, los

brigadistas rescataron a los dos con-

ductores, siendo llevado a un hospital.

Debido al accidente, tráfico se vio

afectado por varias horas, debido a que

los tráileres quedaron atravesados.

Gilberto López Betancourt

Al intentar ganarle el paso al tren,

un tráiler cargado con 20 toneladas de

Vitropiso fue impactado por una loco-

motora, ayer en la Ruiz Cortines y

Bernardo Reyes, Colonia Niño

Artillero, sin reporte de lesionados.

El accidente se registró alrededor de

las 10:35 horas, y al lugar arribaron

elementos de Protección Civil del

Estado, Monterrey, así como paramédi-

cos.

Se estableció que al parecer el oper-

ador intentó ganarle el paso al tren,

pero la caja no alcanzó a cruzar las

vías, fue en ese momento que la loco-

motora la impactó.

Ante los hechos el maquinista detu-

vo su marcha, mientras que el operador

de la unidad de carga pudo bajar de la

cabina del tráiler.

La caja seca del trailero quedó daña-

da de la parte posterior y a un lado de

una de las máquinas del tren.

Los elementos de la Policía de

Monterrey que patrullan el sector tam-

bién arribaron al lugar del accidente.

El personal de tránsito de Monterrey

se hizo cargo de los hechos, además de

desviar el tráfico ante el cierre de car-

riles por lo sucedido.

En los hechos no se vio involucrado

ningún otro vehículo, únicamente la

unidad de carga.

Una parte de la carga que llevaba el

tráiler se vio afectada por el impacto

con el tren.

CHOQUE DE TRÁILERES
Un choque entre tres tráileres en la

Carretera a Monclova, en los límites

municipales de Escobedo con El

Carmen, ocasionó ayer un caos vial.

El accidente se registró poco

después de las 07:00 horas, sin que se

reportaran personas lesionadas, única-

mente daños materiales y los proble-

mas a la vialidad.

En el kilómetro 5 de la carretera en

dirección a Monterrey, en donde ocur-

rió el choque múltiple, luego de que

una unidad intentaba entrara a una

empresa, otro se iba a retornar, mien-

tras que un tercero terminó por

impactarlos.

Ambos sentidos de la carretera se

vieron afectados, por lo que las autori-

dades desviaron el tráfico por la terrac-

ería.

Elementos de la Guardia Nacional

arribaron al lugar para tomar

conocimiento de los hechos.

Los problemas en la vialidad por el

accidente se prolongaron por más de

una hora.

Tenía una bolsa en la cabeza.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca

se registró en el municipio de

Montemorelos, al reportarse el hallaz-

go de un cuerpo embolsado a un lado

de un tramo carretero.

Al llegar al sitio los puestos de

socorro, quienes mencionaron que la

posible víctima estaba con su cabeza

cubierta con una bolsa.

Sin embargo, al revisar sus signos

vitales se percataron que estaba con

vida.

Los hechos se reportaron la tarde de

ayer a un costado de la Avenida

Capitán Alonso de León, cerca de la

cabecera municipal.

Las autoridades mencionaron que

en esta zona se han reportado diversas

ejecuciones y balaceras por lo cual se

temía lo peor.

Mencionaron que recibieron el

reporte de un hombre recostado y con

una bolsa de plástico en la cabeza.

Por lo cual se pensó que era una eje-

cución más en la región.

Sin embargo, minutos después, las

autoridades, Informaron que el hombre

comentó que se había quedó dormido

en el lugar.

Desconociendo por qué tenía una

bolsa plástica en la cabeza.

Fue esto lo que causó alarma entre

las personas que lo vieron.

Deja ataque en bar tres muertos 

Se registró a la altura del Puente Azteca. 

No hubo lesionados luego del encontronazo.

Asalta a chofer de camión de pasajeros
Gilberto López Betancourt

Luego de asaltar al chofer de un

transporte urbano de la Ruta 214

Periférica Guadalupe-San Pedro, el

presunto responsable fue arrestado por

elementos de Seguridad Pública y

Protección a la Ciudadanía de

Monterrey, la madrugada de ayer en el

centro de la ciudad.

La captura de Juan Pablo L., de 49

años de edad, se registró a las 00:55

horas, en el cruce de la avenida Pino

Suárez y la calle Hidalgo, en el men-

cionado sector.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban un recorrido de

prevención y vigilancia, cuando visual-

izan a dos personas forcejeando en la

banqueta.

De inmediato los uniformados

municipales descienden de la unidad y

al indagar lo que estaba pasando, el

chofer de 39 años de edad, le señala al

presunto como la persona que iba como

pasajero y tocó el timbre para descen-

der del camión urbano de la ruta 214,

Periférica Guadalupe-San Pedro.

OTRO ASALTO
Luego de ser robada una camioneta

tras amagarse con un arma de fuego al

propietario el martes pasado, en

Cadereyta Jiménez, la unidad fue recu-

perada el mismo día por elementos de

la Agencia Estatal de Investigaciones y

el conductor detenido, en la Carretera a

Reynosa, en General Bravo.

El detenido es José Eduardo, de 21

años de edad, originario de Reynosa,

Tamaulipas.

Elementos del Grupo de respuesta

inmediata de la Agencia Estatal de

Investigaciones, son los que llevaron a

cabo el arresto de la persona.

La Policía hizo la detención del

hombre en la Carretera Monterrey -

Reynosa, kilómetro 181, en la Colonia

El Grullo, en General Bravo.

El vehículo recuperado es una

camioneta Chevrolet Silverado modelo

2020, color negra y placas de Nuevo

León.

Se estableció que el robo fue el

martes pasado, en la Carretera Los

Cavazos - San Mateo, en la Colonia

centro en Cadereyta Jiménez.

El afectado denunció que se encon-

traba casi a orillas de la carretera a

donde acudió al fin de ver un inmueble

que le interesa y al estar por retirarse,

observa que por la carretera corría una

persona de sexo masculino y llega

donde se encontraba el afectado.
Juan Pablo, de 49 años.

Alarma 
‘embolsado’; 
sólo dormía

Intenta ganarle el 
paso al ferrocarril 

Vuelca tráiler sobre la 
Avenida Morones Prieto
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Alberto Cantú                                 

El América buscará concretar este
sábado su pase a las semifinales del
Torneo Clausura 2023 de la Liga MX,
mientras que el San Luis, su rival,
intentará buscar el milagro e instalarse
en la siguiente ronda de la mencionada
contienda. 

En punto de las 21:10 horas y desde
el estadio Azteca, en Ciudad de Mé-
xico, el América enfrentará al San Luis
en los cuartos de final de vuelta del
Torneo Clausura 2023 de la Liga MX. 

América llega a este duelo de
vuelta como local y con una ventaja
parcial de tres goles a uno que logra-

ron en San Luis. 
Las Águilas hoy avanzarían a las

semifinales con cualquier victoria,
empate o incluso con una derrota que
no sea mayor a dos goles de diferencia. 

San Luis ocupa ganar por tres o más
goles de diferencia para ser semifina-
lista, siendo ese reto uno muy difícil,
más no imposible. 

Tras esta situación, hoy el América
no tendría que tener problema alguno
para meterse a las semifinales del
Torneo Clausura 2023 de la Liga MX,
todo esto, para con ello, encaminar su
pase a la siguiente ronda de la Liguilla
y que así estén cerca del título. 

Alberto Cantú.-                                

Óscar Macías Romo y César Arturo
Ramos serán los árbitros que impar-
tirán justicia en los duelos de vuelta de
cuartos de final para los equipos de
Rayados y Tigres en este Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX.

Romo será el árbitro central en el
duelo entre Rayados ante Santos de
este sábado por la noche en el Estadio
BBVA.

Palazuelos, por su parte, será quien
imparta justicia en el Toluca ante
Tigres del próximo domingo 14 de

mayo de este año.
El Monterrey llegará a ese juego

ante Santos con un empate en el global
que es a cero goles por equipo, mien-
tras que Tigres goleó al Toluca en la
ida de los cuartos de final y eso fue por
resultado de cuatro tantos a uno.

Ambos equipos regios accederían a
las semifinales si Monterrey supera o
empata al Santos en el juego de este
sábado, además de que Tigres acce-
dería a la siguiente fase con cualquier
victoria, empate o incluso con una
derrota que no sea mayor a dos goles
de diferencia con el Toluca. 

Alberto Cantú.-                                        

Tigres Femenil goleó en casa al cuadro

de Santos y con eso es que llegarán de la

mejor forma posible a la Liguilla del

Torneo Clausura 2023 de la Liga MX, en

dónde buscarán defender su campeona-

to.

Las 'Amazonas' golearon en el Estadio

Universitario al cuadro de Santos por

marcador de nueve goles a cero, logran-

do así la cifra de 38 puntos para con eso

estar en la parte alta de la tabla general

en esta Liga MX Femenil.

Pero ya en lo que respecta al juego,

Tigres Femenil anotó el primer gol al seis

de acción con un remate desde fuera del

área de la jugadora Deiry Ramírez,

mientras que el segundo pudo caer al 10'

de acción y con un tanto olímpico de

Lizbeth Ovalle.

Más tarde, al 17', Belén Cruz se

encontró con un rebote en el área grande

y definió sobre la salida de la portera

rival para anotar el tercero, aunque el

cuarto ya sucedió al 32' con un remate

desde fuera del área de Sandra Stephany

Mayor.

Stephany Mayor anotó dos más en el

juego con dos goles en los minutos 41' y

43' para que así Tigres Femenil se fuera

con ventaja de seis tantos al finalizar la

primera mitad.

Ya en la segunda mitad, Tigres

Femenil mantuvo el dominio y Lizbeth

Ovalle en una jugada individual remató

desde dentro del área grande y anotó el

séptimo al 54'.

Más tarde, al 85', Maricarmen Reyes

anotó el octavo cuando ganó un balón

aéreo tras un centro por derecha y

remató de cabeza para anotar uno más,

aunque después Mía Fischel anotó el

noveno al 94'. 

Ahora Tigres Femenil ya está en los

cuartos de final del Torneo Clausura

2023 de la Liga MX y están a la espera de

conocer a su rival en esa instancia de

Liguilla.

Muestran felinas poderío; golean al Santos

Saldrán a defender el campeonato.

América sale por el pase;
San Luis por un milagro

En el papel, Las Águilas no deberían tener problemas para avanzar.

Alberto Cantú.-                                      

Con su gol ante Toluca en los cuar-

tos de final de ida del Torneo Clausura

2023 de la Liga MX, el francés André

Pierre Gignac de Tigres entró en el

selecto grupo de jugadores con 30 o

más goles en las fases finales del futbol

mexicano. 

El francés llegó a 30 goles con los

Tigres en las fases finales, lo que com-

prende los juegos de repechaje o la

Liguilla; recordar que él con este equi-

po milita desde mediados del 2015 y

todavía sigue en el cuadro auriazul. 

Gignac llegó a 30 goles, pero aún

está lejos en ese sentido de Jared

Borgetti y José Saturnino Cardozo. 

Borgetti, en fases finales, llegó a la

cifra de 41 anotaciones, mientras que

Cardozo se mandó un total de 43. 

Eso sí, de los antes citados, el único

que sigue en activo es el francés André

Pierre Gignac, quien tiene contrato

con los Tigres hasta mediados del

2025. 

Entra Gignac 
en el selecto 

grupo de los 30 

Alberto Cantú                                          

El Monterrey buscará imponer
hoy la lógica y ser el primer semi-
finalista del Torneo Clausura 2023
de la Liga MX. 

Este conjunto que dirige Víctor
Manuel Vucetich jugará el día de hoy
en los cuartos de final de vuelta del
Torneo Clausura 2023 y ahí enfren-
tarán de locales al cuadro del Santos
Laguna. 

La escuadra albiazul llega a este
duelo de vuelta que será en el

Gigante de Acero y a las 19:00
horas con un global favorable

de cero a cero. 
Ese marcador de cero a

cero lo pudieron lograr en la
ida de los cuartos de final

que fue ante este
Santos y en

Torreón, todo
esto en un
partido en
el que

M o n t e r r e y
no jugó bien al

futbol, pero pese a eso
les alcanzó para no
perder. 

Como Rayados
acabó de líder en este
Torneo Clausura
2023 de la Liga MX,
entonces la escua-
dra albiazul tiene la
ventaja de poder
acceder a la
siguiente ronda de

las semifinales con
cualquier empate en

el global. 
Santos, por su

parte, está obligado a
ganar el día de hoy

en el Gigante de
Acero para ser

semifinalista,
todo esto des-

pués de que
un resulta-

do distinto a eso no les serviría. 
Eso sí, pese a que Rayados avan-

zaría a las semifinales con un empate,
el equipo fue criticado por especular
de más en el cruce frente a Santos en
Torreón, motivo por el cual hoy
deberán de ir al frente y hacerlo con su
público y en un Estadio BBVA que
será el mejor escenario posible para
que concreten su pase a las semifina-
les, todo esto para borrar esa mala
imagen que dejaron momentos atrás
en el TSM de los laguneros. 

Ya sea por el plantel o por su mejor
torneo respecto a Santos, pero hoy el
Monterrey no debería de tener compli-
cación ante los laguneros para meterse
a las semifinales. 

Sin embargo, existe el cercano
antecedente de que Santos venció a
Rayados en el Estadio BBVA y eso fue
en la jornada 15 de este Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX, motivo
por el cual la escuadra visitante llegará
motivada a este duelo de Liguilla y
buscando repetir lo que lograron
semanas atrás en el Gigante de Acero. 

Esteban Andrada; Stefan Medina,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno, Jesús
Gallardo; Celso Ortiz, Luis Romo,
Alfonso González; Maximiliano
Meza, Germán Berterame y Rogelio
Funes Mori sería el equipo que ini-
ciaría en el Monterrey. 

Tras esta situación, todo está listo
para que hoy Rayados tenga su revan-
cha ante Santos e intenten imponer la
lógica para ser semifinalistas, eso es lo
que todos esperan el día de hoy, moti-
vo por el cual, si hoy sucede algo dis-
tinto a eso y ocurre la sorpresa de que
Santos supere al Monterrey en el
Gigante de Acero, con eso causarían la
eliminación de los regios de esta
Liguilla, lo que sin duda alguna sería
el fracaso más grande de la temporada
ya que este cuadro que dirige Víctor
Manuel Vucetich ha liderado toda la
campaña regular y lo que menos se
espera en estos momentos es un resul-
tado sorpresivo en el Coloso de
Guadalupe. 

Pitarán Óscar Macías y
César Ramos a regios

Listos para la vuelta.

Definen al primer
semifinalista

Rayados vs Santos



sábado 13 de mayo de 2023

Carlos Acevedo, el portero de Santos,

le mostró un respeto total al cuadro de

Rayados y esto en la previa del duelo de

vuelta entre ambos equipos que será en

el Estadio BBVA y en los cuartos de final

del Torneo Clausura 2023 de la Liga

MX.

El cancerbero del conjunto de Torreón

expresó lo antes mencionado en la llega-

da del conjunto lagunero a Monterrey,

siendo eso el viernes por la tarde y con

las siguientes declaraciones:

"Considero que Rayados es un gran

rival, la calidad de sus jugadores, hay

que mostrarles un respeto, son el primer

lugar, hay que reconocerlo.

"El respeto a mostrar es compitiendo

al tú por tú, es la intención, venir a

Monterrey a hacer un gran partido. Son

fuertes en su casa, un gran estadio con

mucha afición, será un gran encuentro

para las dos aficiones”, declaró.

Acevedo también dijo que el tema

mental será algo fundamental en esta

serie entre Rayados y Santos, además de

que concluyó diciendo que en el conjun-

to lagunero hay motivación para afrontar

este desenlace de los cuartos de final

ante el líder Monterrey.

"Lo más importante será la concen-

tración, el tema mental, sobre todo para

nosotros. Hacer un gran partido. No ten-

emos nada que perder, tenemos muchas

cosas que ganar. Así está estipulado y así

lo vamos a hacer”, finalizó.

En Rayados esperan tener un

Estadio BBVA totalmente lleno para

recibir este sábado al cuadro de

Santos, todo esto en el juego de

vuelta de los cuartos de final del

Torneo Clausura 2023 de la Liga

MX. 

El viernes por la mañana comen-

zó la fase dos de la venta libre para

el duelo de vuelta entre Monterrey y

Santos que será este sábado a las

19:00 horas y en el Gigante de

Acero, en Guadalupe. 

Esa venta libre fue a través de las

taquillas del Estadio BBVA y en un

horario definido de entre las 09:00

hasta las 18:00 horas. 

La respuesta de la gente a esta

situación ha sido positiva y se

espera que haya una asistencia cer-

cana a las 53 mil 500 personas en el

Estadio BBVA, siendo ese número

el del cupo máximo en el Gigante de

Acero. 

El Monterrey llegará a este par-

tido ante Santos con el empate a

cero goles que lograron ante ellos en

el juego de ida que fue en Torreón. 

La revancha será en el Gigante de

Acero y Rayados avanzaría a las

semifinales con cualquier empate en

el global, mientras que Santos está

obligado a ganar si quiere ser semi-

finalista. 

Mauricio Culebro, el presidente
de Tigres, no dio pistas respecto a si
seguirá o no el técnico Robert Dante
Siboldi como estratega de los felinos
y eso de cara al Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

El directivo fue cuestionado el
viernes en las instalaciones del
Estadio Universitario sobre si
seguirá o no Siboldi en la dirección
técnica de Tigres para la otra tempo-
rada, pero él declaró algo muy dis-
tinto a la pregunta y prefirió solo
enfocarse en el juego de vuelta ante
Toluca en los cuartos de final del
Torneo Clausura 2023. 

“En estos momentos estamos
solo enfocados en Toluca y llegar a

semifinales. Ya después habrá tiem-
po de tocar otros temas”, declaró. 

Cabe señalar que Siboldi agarró
en abril de este año la dirección téc-
nica de Tigres ante la salida del
“Chima “ Ruiz. 

El técnico uruguayo tiene a
Tigres muy cerca de las semifinales
del futbol mexicano, pero eso no le
garantizaría su continuidad en los
felinos del todo o al menos eso no lo
quiso asegurar el presidente
Mauricio Culebro, quien tal vez está
esperando a que acabe esta tempora-
da para saber que decisión tomar
respecto al futuro de Siboldi con
este club. 
(AC)

Tigres retomó el viernes sus entre-

namientos de cara a su duelo de vuelta de

los cuartos de final ante Toluca en este

Torneo Clausura 2023 de la Liga MX,

haciéndolo con una buena y otra mala

noticia.

La buena noticia es que Luis

Quiñones, quien arrastraba un problema

muscular en su hombro derecho, ya se

incorporó desde el viernes a las prácticas

grupales y estaría a disposición del técni-

co Robert Dante Siboldi para ver minu-

tos frente al Toluca durante el próximo

domingo en el Nemesio Diez del Estado

de México.

Todo lo contrario en Fernando

Gorriarán, quien se lesionó en la semifi-

nal de vuelta ante León en la Liga de

Campeones de la Concacaf del pasado

tres de mayo y a día de hoy todavía no se

ha recuperado, motivo por el cual estaría

casi descartado para la vuelta ante

Toluca.

Samir Caetano, quien salió de cambio

en el duelo ante Toluca por un dolor en

su pierna izquierda, será sometido a estu-

dios para saber el grado de su lesión,

pero sería hasta este sábado cuando se

sabría la gravedad de la misma.

Ya en más del entrenamiento de

Tigres, los felinos practicaron el viernes

por la mañana en el Estadio

Universitario, habiendo trabajo regenera-

tivo y de gimnasio para los que fueron

titulares o vieron actividad frente al

Toluca, mientras que los que no jugaron

tuvieron algo de futbol a espacios reduci-

dos.

Será hasta este sábado cuando Robert

Dante Siboldi empiece a definir al

equipo que jugará en la revancha frente a

los Diablos, pero se espera que el plantel

que inició el jueves sea el mismo que

comience en la revancha de unos días

más, aunque eso solo cambiaría si Samir

Caetano no se recupera de sus problemas

musculares.

Nahuel Guzmán; Jesús Garza, Igor

Lichnovsky, Diego Reyes, Jesús Angulo;

Guido Pizarro, Juan Pablo Vigón;

Raymundo Fulgencio, Sebastián

Córdova, Diego Laínez y André Pierre

Gignac sería tal vez el equipo que inicie

en los felinos.

Los auriazules golearon al Toluca en

el juego de ida que fue en Monterrey y

accederían a las semifinales del Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX con

cualquier victoria, empate o incluso con

una derrota en el duelo de vuelta que no

sea mayor a dos goles de diferencia.

(AC)

El viernes por la mañana se con-
firmó que Tigres va a tener un nuevo
centro de entrenamiento. 

Todo esto se confirmó ese día por
la mañana y dicho centro de entre-
namiento que se llamará “Tigres
UANL” va a estar por la  Avenida
López Mateos, a pocos minutos de
Rómulo Garza y Juan Pablo II, sien-
do esa edificación deportiva una
para el primer equipo varonil, para
el femenil y sus filiales, contando
con la mejor infraestructura posible. 

Ese nuevo centro de entre-
namiento para los felinos va a estar
en la Unidad Deportiva Oriente y ya
se empezó con la construcción de la
misma, además de su planificación,
y espera estrenarse en diciembre de
este 2023. 

Mauricio Culebro, Mauricio
Doehner, el presidente de Tigres y el
enlace entre felinos, Sinergia
Deportiva y Cemex, así como tam-
bién Daniel Carrillo, Alcalde de San
Nicolás, y Jesús Rodríguez, estu-
vieron presentes el viernes por la
mañana y en rueda de prensa en el
Estadio Universitario han confirma-

do lo antes mencionado. 
Los antes citados firmaron en ese

momento el Convenio del
Comodato entre Sinergia Deportiva
y el Municipio de San Nicolás para
los terrenos donde se ubicará el
Centro de Entrenamiento del Club
Tigres de la Universidad Autónoma
de Nuevo León. 

El nuevo centro de entrenamien-
to de Tigres va a tener un total de
tres canchas, además de gimnasios,
vestidores, comedor y áreas de
recreación, un auditorio, la zona
médica y por supuesto que las ofici-
nas. 

Posteriormente del anuncio en
rueda de prensa, los implicados se
dirigieron al césped del Estadio
Universitario y se tomaron la tradi-
cional fotografía para oficializar lo
pactado con anterioridad. 

Además de lo antes mencionado,
ese centro de entrenamiento pre-
tende tener una academia felina para
detectar nuevos talentos que en un
futuro puedan llegar al primer
equipo, a los Tigres. 
(AC)

Manuel Filizola, el presidente del

consejo de administración del Club de

Futbol Monterrey, se reunió el viernes

por la mañana en las instalaciones de El

Barrial y lo hizo junto a José ‘Tato’

Noriega, Víctor Manuel Vucetich y su

cuerpo técnico en Rayados.

El directivo de mayor relevancia en

Rayados se reunió ese día por la mañana

y lo hizo junto al presidente deportivo de

los regios, aunque también con el entre-

nador y su cuerpo tecnico, siendo esto a

unos metros de una de las canchas del

complejo de prácticas albiazul y mien-

tras entrenaba el plantel albiazul en El

Barrial.

Por obvias razones no se supo de qué

trató la charla, pero tal vez en ella tanto

Filizola y Noriega le hicieron saber a

Víctor Manuel Vucetich y a su cuerpo

técnico esa necesidad imperativa de

eliminar al Santos en los cuartos de final

y con eso meterse a la semifinal del

Torneo Clausura, tomando en cuenta que

ese objetivo es una obligación para este

líder Monterrey. 

Dicha charla duró varios minutos y a

ella se sumaron algunos jugadores del

primer equipo de Rayados, quienes se

acercaron a saludarlos.

Al final, todos se retiraron del sitio y

tuvieron esa discreta pero tal vez intere-

sante charla, siendo esa una que captó la

prensa regia que estaba a las afueras de

El Barrial y vigilando la práctica de

Rayados previo a su duelo de este sába-

do ante Santos en el Gigante de Acero,

en Guadalupe.

(AC)

Esperan estadio lleno
La afición respondió

Realizan cónclave
rayado en El Barrial

No hay de otra, deben lograr el pase

Respeta
Acevedo a
la Pandilla

"Considero que Rayados es un gran rival, la calidad de sus jugadores, hay que
mostrarles un respeto”

Siboldi, bajo observación

El técnico uruguayo tiene a Tigres muy cerca de las semifinales,  pero
eso no le garantizaría su continuidad 

Tienen felinos nuevo centro
Se llamará “Tigres UANL” va a estar por la  Avenida López Mateos

Recuperan a Quiñones, en duda Gorriarán

Será hasta este sábado cuando Robert Dante Siboldi empiece a definir al
equipo que jugará en la revancha frente a los Diablos
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Los Sultanes de Monterrey ini-
ciaron con derrota su serie de visi-
tantes y en la temporada regular de
la Liga Mexicana de Beisbol ante
los Olmecas de Tabasco. 

Este conjunto de Sultanes perdió
ante los Olmecas de Tabasco y eso
fue por un marcador final de dos
carreras contra una. 

Las carreras de los Olmecas de
Tabasco en este juego fueron gener-
adas por parte de Santos y Heras,
mientras que por Sultanes descontó
Ali Solis. 

Ahora Sultanes tiene una marca
de 13 victorias y seis derrotas en la
temporada regular de la Liga

Mexicana de Beisbol, pero aún
tienen otros dos duelos de visitantes
ante los Olmecas que buscarán
ganar para con ello ganar esta serie. 

El juego dos entre Sultanes y los
Olmecas en Tabasco va a ser este
sábado y eso en punto de las 19:00
horas. 

El Miami Heat y los Lakers de los
Ángeles avanzaron el viernes por la
noche a sus finales de conferencia en el
Este y Oeste de la NBA.

Ambos equipos lograron esto al ganar
sus series de semifinales en un total de
seis juegos, logrando Miami esto ante los
Knicks de Nueva York, mientras que los
Lakers eliminaron al todavía campeón
Golden State.

Pero ya en lo que respecta a la activi-
dad del viernes, ahí Miami venció a los
Knicks y eso fue por marcador final de
96 puntos a 92, mientras que los Lakers
superaron a los Guerreros y eso fue por
resultado de 122 puntos a 101.

Ahora Miami enfrentará en las finales
del Este de la NBA al ganador de la
semifinal y en el juego siete de este
domingo en Boston entre Celtics y
Filadelfia.

Los Lakers de los Ángeles, por su
parte, enfrentarán a los Denver Nuggets
en las finales de la conferencia Oeste de
la NBA, en el mejor baloncesto a nivel
mundial.

Los mexicanos Randy Arozarena e
Isaac Paredes brillaron en la derrota de
su equipo, de los Rays de Tampa Bay,
quienes cayeron el viernes por la noche y
en la temporada regular de las Grandes
Ligas frente a los Yanquis de Nueva
York.

Este conjunto de los Yanquis venció a
los Rays y eso fue por un marcador final
de seis carreras a cinco.

Ahí, en ese partido, Arozarena se
quedó con una carrera y dos imparables,
mientras que Paredes logró una carrera
más y tres imparables.

Tras este resultado, los Yanquis lle-
garon a una marca ganadora de 22 triun-

fos por 18 derrotas, mientras que los
Rays tienen un récord ganador de 30 vic-
torias por 10 juegos perdidos.

Ya en más actividad de los mexicanos
en las Grandes Ligas, el pitcher Taijuan
Walker lanzó en siete entradas y permitió
tres carreras en la victoria de su equipo
sobre los Rockies de Colorado, mientras
que Rowdy Tellez con Cerveceros pro-

dujo un imparable en el triunfo ante los
Reales de Kansas City, Alex Verdugo con
Boston logró una carrera y un imparable
en el juego perdido que tuvieron frente a
los Cardenales de San Luis y Joey
Meneses, quien juega en los Nacionales,
produjo un imparable en la derrota contra
los Mets de Nueva York.

(AC)

Julio Bracho, reconocido actor
mexicano y actualmente piloto que
correrá este fin de semana en la
Serie Turismo de la Sultana del
Norte y en el Autódromo de
Monterrey, no se calló absoluta-
mente nada y magnificó el reto que
tiene el connacional Sergio Pérez en
la Fórmula 1 de este año y en su
sueño válido de buscar ser campeón
del mundo en la categoría reina del
deporte motor, siendo ese objetivo
uno aún más difícil cuando enfrente
tiene al mejor piloto del mundo
como Max Verstappen y a una
escudería como Red Bull Racing en
la que el holandés es el favorito.

Fiel a su costumbre, sin taparse
nada y siendo totalmente directo y
sincero, el histórico Julio Bracho
valoró el reto tan difícil que tiene
Sergio Pérez, argumentando que él
en su afán de buscar su máximo
sueño que es el de ser campeón,
enfrenta en pista a 19 pilotos y que
incluso busca vencer en esta tempo-
rada a un Max Verstappen que clara-
mente es el piloto favorito de un
Red Bull Racing que tiene clara-
mente en un segundo orden al tap-
atío.

“Checo Pérez, ese hombre, ojalá
le den las herramientas porque tiene
madera de campeón, pero va contra
todos los pilotos, va contra Max
Verstappen que es el mejor piloto
hoy por hoy a nivel mundial, va con-
tra todo Red Bull, a quienes les pido
que le den un coche lo más parejo
posible y es clarísimo que Max es el
preferido y Helmut Marko ni lo
finge tantito. A Verstappen le dan un
coche con distintas prestaciones
desde la configuración y en Miami,
la estratega fue más favorable para
Max, que para Sergio. Yo siento que
fueron muy conservadores en la
estrategia de Checo a la hora de
plantearla”, expuso.

A su vez, Bracho, quien tiene 25
años de experiencia como piloto en
México y el cual correrá el próximo
domingo 14 de mayo de este año en
el Autódromo de Monterrey, bus-
cando ganar la carrera que pertenece
a la Serie Turismo de la citada
Sultana del Norte, no dudó en afir-
mar que la presión no es algo que
acabará con el sueño de Pérez,
aunque si expuso que en el propio
Red Bull afectaron al mexicano en
el Gran Premio de Miami con la
poca información que le daban
respecto a la actuación de Max
Verstappen en esa carrera, dando a

entender con esto que tal vez hay
“mano negra” en la escudería austri-
aca y con el afán de perjudicar al
mexicano y ayudar al holandés.

“Lo vimos con Bottas en
Mercedes, pero Checo tiene la sufi-
ciente experiencia, es un ‘viejo lobo
mar’ y como decimos en México:
“La presión te la pela”…  y él debe
esperar al error para dar los buenos
resultados, que ya los dio, pero que
sabemos que aún puede dar.

“Toda la información está en los
radios y en Miami no le daban tanta
información acerca del desempeño
de Verstappen, si es obvio que Max
Verstappen es el favorito de Red
Bull y él, en ese caso Checo Pérez,
debe ser inteligente y aguantar esa
presión pasa competir por el campe-
onato este año”, mencionó.

Ya en más situaciones rela-
cionadas a la actividad de este fin de
semana, Bracho competirá con una
Caribe de 1980 y lo hará en la men-
cionada Serie Turismo de la entidad
regia, en esa categoría de la GT2 en
la que tiene amplia experiencia, bus-
cando ganar en el Autódromo de
Monterrey para llegar de la mejor
forma posible a ese reto personal
que tiene de repetir como el
campeón en las 24 horas de la
Ciudad de México, en la carrera de
resistencia amateur más importante
del país y la cual ganó en el 2022.

“Obviamente el objetivo a la hora
de competir es ganar, el año pasado
ganamos las 24 horas de México y
este año buscamos repetir, a mí me
sirve correr la de Monterrey porque
me permite estar fresco y actualiza-
do con el coche de carreras”.

Tom Brady, histórico ex mariscal de campo
que ganó siete títulos de Superbowl en la NFL,
está cerca de ser un socio minoritario en los
Raiders de las Vegas.

Según informes de la prensa cercana a los
equipos de la NFL, Brady está en conversaciones
con la gente de los Raiders para convertirse en un
socio minoritario de esa franquicia.

Brady tuvo hace horas una reunión con el
dueño de los Raiders, con Mark Davis, y parece
que esa charla rindió frutos para que él pronto se
convierta en accionista de este conjunto de las
Vegas.

Cabe señalar que Brady se retiró de la NFL en
la temporada anterior y tras perder en la primera
ronda de los playoffs ante los Vaqueros de
Dallas, todo esto cuando defendía la casaca de
los Bucaneros de Tampa Bay. 

El legendario ex jugador logró siete títulos de
Superbowl, consiguiendo seis con Nueva
Inglaterra y el otro con los Bucaneros.

Novak Djokovic, el mejor tenista del
mundo, avanzó de ronda en el Másters
1000 de Roma, en Italia. 

Este tenista serbio superó ya la ronda
de los 64vos de final y ahí venció al
competidor Tomás Martin Etcheverry. 

Djokovic venció al tenista argentino y
eso acabó siendo por sets finales de 7-6 y
6-2, no teniendo complicación alguna. 

Ahora Djokovic ya está en los 32vos
de final del Másters 1000 de Roma y ahí
enfrentará al propio Grigor Dimitrov. 

Este duelo entre Novak Djokovic y
Dimitrov se realizará este domingo 14 de
mayo, en hora por confirmar. 

IGA SWIATEK
TAMBIÉN AVANZA 

Iga Swiatek, la mejor tenista del
mundo, continúa con su camino en
ascenso en el Másters 1000 de Roma. 

La tenista polaca superó la ronda de
los 64vos de final y ahí venció a la rusa
Anastasia Pavlyuchenka. 

Swiatek logró derrotar a su rival y eso
fue en dos sets finales de 6-0 y 6-0, ven-

ciendo de forma sencilla a su rival. 
Ahora Swiatek enfrentará en la ronda

de los 32vos de final a la ucraniana Lesia
Tsurenko y eso será el próximo domingo
14 de mayo, en hora por confirmar. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar, sal-
drá en la quinta posición para la car-
rera de este sábado en el
Indianápolis Motor Speedway. 

El regio continúa con su gran
temporada en la IndyCar y ahora
partirá en la quinta posición, salien-
do desde ese sitio en una carrera que
será de 27 pilotos. 

O’Ward tuvo el viernes la sesión
de clasificación en el Indianápolis
Motor Speedway y compitió por la
pole position, peor se tuvo que con-
formar con el quinto lugar. 

Y mientras O’Ward saldrá quinto,
el que hizo la pole position y partirá
en el primer sitio vendría siendo
Lundgaard. 

Cabe señalar que el regio marcha

segundo en el Campeonato de
Pilotos de la IndyCar en este año y
está a tres puntos del líder Marcus
Ericcson. 

La carrera de este sábado para
Patricio O’Ward en Indianápolis va
a ser en punto de las 14:30 horas. 

Un jugador de origen mexicano
ha sido invitado a un campamento
de novatos en los Acereros de
Pittsburgh de la NFL.

Este jugador vendría siendo el
propio  Alfredo Gachúz, quien se
desempeña como pateador en el fut-
bol americano.

El antes citado llamó la atención
de los Acereros de Pittsburgh en un

campamento que realizó la franqui-
cia en abril de este año, y en
CDMX.

Dicho jugador actualmente milita
en los Raptors de la Liga de Futbol
Americano de México.

Ese campamento para el novato
mexicano será este sábado 13 de
mayo de este año y acabará mañana
domingo.

Inician 
Sultanes 
serie con 
derrota

Avanzan Miami y Lakers 

Los Lakers eliminaron al todavía campeón Golden State.

Sultanes perdió ante los Olmecas
de Tabasco

Brillan 
Arozarena
y Paredes

Arozarena se quedó con una carrera y dos imparables, mientras que Paredes
logró una carrera más y tres imparables.

Se probará Gachúz 
con los Steelers

Brady buscaría 
ser socio en 
los Raiders

Tom Brady

Ha sido invitado a un campamento de novatos en los Acereros de
Pittsburgh de la NFL.

Avanza Novak
en Roma

Djokovic venció al tenista argentino Tomás Martin Etcheverry

Saldrá O’Ward quinto 
en Indianápolis

Regio lleva una gran temporada

“Checo va contra
Max y todo Red Bull”

Julio Bracho
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Juan Emilio Aguillón                

La exitosa relación entre
Dior y Johnny Depp acaba de
estrecharse aún más, pues este
viernes, el actor nominado al
Oscar firmó un contrato por
$20 millones de dólares con la
marca francesa, convirtiéndose
en el pacto más grande en la
historia de la firma para un
hombre.

Este contrato, junto a su
próxima cinta, “Jean du
Barry”, producción que arran-
cará el Festival de Cannes de
este año, indicaría que el intér-
prete de ‘Jack Sparrow’ está de
regreso en la industria del
entretenimiento, a un año de
haberse enfrentado contra su
exesposa, Amber Heard, en la
corte por un juicio por
difamación.

En ese caso, Depp habría
mostrado su inocencia y, tras
ello, habría de volver a la esce-
na del espectáculo.

CIFRAS
De acuerdo con Variety, el

nuevo contrato de Johnny
supera por el doble al pacto de
Robert Pattinson con Dior, el
cual fue $12 millones de
dólares, además de superar el

de Brad Pitt con Chanel, el
cual fue de $7 millones de
dólares.

Otro actor que pactó con
una marca de fragancias fue
Chris Pine, quien fue emba-
jador de Armani por un contra-
to de tres años por $4 millones
de dólares, en aquel tiempo.

Cabe recordar que la fruc-
tífera relación entre Depp y
Dior comenzó hace 8 años,
cuando lanzaron Sauvage, una
de las lociones más vendidas
en el catálogo de la empresa
europea.

RECUPERANDO 
SU POSICIÓN

Pese a la controversia que
protagonizó con Amber, tanto
las búsquedas como la imagen
del actor incrementaron de
manera exponencial, siendo el
segundo actor más buscado en
internet, sólo por detrás de Will
Smith tras haber abofeteado a
Chris Rock en la ceremonia de
los premios Oscar del 2022.

Luego de este millonario
contrato, se prevé que Depp
recupere su imagen y ado-
ración del público en los pró-
ximos meses, condiciones de
las que gozó desde que era un
joven actor.

El Universal.-                              

La actriz y cantante esta-
dounidense, Becky G, provocó
furor en el Aeropuerto Interna-
cional de la Ciudad de México
(AICM), a su llegada para su pre-
sentación en el festival Tecate
Emblema el domingo 14 de mayo.

En un video publicado en
Twitter por la cuenta @Becky G
México, se ve que reporteros ni
siquiera la dejaban caminar e
insistían en preguntarle sobre su
relación con Sebastián Lletget.

Incluso uno de los fotógrafos
cayó al suelo con todo y equipo en
mano. Por un momento breve, ele-
mentos de seguridad del mismo
aeropuerto impidieron que los
paparazzis se acercaran a la artista.

Pero quien la ayudó a salir fue
un individuo con camisa a
cuadros. Becky, no se detuvo en
ningún momento para hablar con
la prensa dadas las circunstancias,
a pesar de que un periodista le

dijo: "El público mexicano se
merece esto".

Hoy 13 y mañana 14 de mayo
se llevará a cabo una edición más
del festival Tecate Emblema, en  el
Autódromo Hermanos Rodríguez.

De acuerdo con lo carteles pu-
blicados en la cuenta oficial de
Instagram del evento, el día sába-
do 13 de mayo estarán: Michelle
Maciel, Niki, Mel C, One
Republic, Enrique Iglesias,
Rayben, Bruses, Angel 22, The
Driver Era, Belinda, The
Chainsmokers, Meri Deal, Las
Villa, Pabllo Vittar, Alizzz,
TOKiMONSTA, y Bresh.

Los artistas que están progra-
mados para el domingo 14 de
mayo son: Donovan, Róisín
Murphy, Camilo, Black Eyed
Peas, Robbie Williams, Kygo,
Barovier, Manuel Carrasco,
Emilia, Lasso, Becky G, Bizarrap,
Sofia Thompson, Leon Leiden,
Zahara, Moenia, y Clubz.

Firma Depp el contrato más
grande en la historia de Dior

Causa furor Becky G
al llegar al AICM

El actor recupera su posición en el mundo de la farándula.

Héctor Parra fue declarado culpable de corrupción de menores

Juan Emilio Aguillón                   

Semanas después de revelarse
que el actor Jamie Foxx, se encon-
traba en el hospital luego de sufrir
una serie de complicaciones de
salud, su hija, Corinne Foxx, actu-
alizó el estado actual de su padre.

A través de sus redes, anunció
que el actor se recupera en casa,
pues ya le dieron el alta.

“Mi papá se está recuperando
fuera del hospital desde hace sem-
anas. De hecho, ayer estaba jugan-
do pickleball, gracias a todos por
sus oraciones y apoyo”, expresó la
chica en Instagram.

En la misma publicación,
Corinne lamentó el tratamiento
que los medios le han dado a la
condición de su padre, pues
recientemente, surgieron rumores

de que la familia del ganador del
Oscar se estaba preparando para
lo peor, e indicaron que Foxx
sufrió un derrame cerebral. 

Por tanto, ninguna de estas ver-
siones sería cierta y Jamie estaría
evolucionando favorablemente.

“Tenemos un emocionante
anuncio de trabajo para la próxi-
ma semana”, se lee al final del
mensaje de la joven.

El estado de salud de Jamie
sigue siendo un misterio, puesto
que ni él, ni su familia o su repre-
sentante han aclarado que es lo
que aqueja la salud del actor.

De acuerdo con medios inter-
nacionales, la hospitalización de
Jamie ocurrió mientras se encon-
traba grabando una nueva pelícu-
la de comedia y acción de Netflix
titulada “Back in Action”.

La sufre Nodal para borrarse tatuajes

No la dejaban caminar, según un video compartido en Twitter.

El Universal.-                               

Fuentes cercanas a Héctor
Parra, actor que desde 2021 se
encuentra preso por acusa-
ciones de su hija Alexa,
reconocieron a EL UNIVER-
SAL que fue declarado culpa-
ble por el delito de corrupción
de menores de edad agravado. 

Este fallo implicaría que el
histrión permanecerá en
prisión, sin derecho a fianza y
sin la posibilidad de recibir
perdón.

El jueves por la noche, la
representante legal de Parra,
Samara Ávila, aseguró afuera
del Reclusorio Oriente que el
actor había sido absuelto de
siete acusaciones de abuso
sexual que pesaban sobre él,

un hecho considerado positivo
tanto por ella como por la hija
mayor de Parra, Daniela.

El live en Instagram, en el
que estuvieron presentes
Alexa y Rubio, se dio minutos
después de que la defensa del
actor aseguró en el Reclusorio
Oriente que su cliente había
sido absuelto de los siete deli-
tos sexuales que tenía en su
contra, sólo faltando el de co-
rrupción de menores. 

De acuerdo con Rubio lo
que ocurrió en realidad fue
que el juez determinó sumar
todo como corrupción de
menores.

NUEVA AUDIENCIA
La abogada que lleva el caso

detalló que se esperaría una

segunda audiencia el próximo
jueves, 18 de mayo, para tratar
el cargo de corrupción de
menores.

No obstante, fuentes próxi-
mas a la defensa del actor, admi-
tieron este viernes que la
decisión del juez en esa
acusación fue desfavorable para
Parra.

"En efecto, fue declarado
culpable por un delito grave, el
cual es corrupción de menores
de edad agravado", afirmaron.

La representante legal de la
demandante, Olivia Rubio,
compartió con el GRAN
DIARIO DE MÉXICO que la
pena mínima que se espera para
el acusado es de 10 años de

prisión.
Alexa Hoffman, media her-

mana de Daniela, denunció hace
dos años que su padre abusó de
ella desde los seis hasta los 14
años.

Fuentes próximas al caso
señalan que Daniela seguirá
compartiendo información en
sus redes sociales, pero junto a
sus abogados se abstendrá de
hacer declaraciones públicas
hasta que se oficialice la senten-
cia.

De darse el caso, Parra ten-
dría la opción de apelar, solicitar
amparo y, en caso de no obten-
erlo, pedir revisión, lo que
podría extender el proceso al
menos un año más.

Revelan que Foxx ya se
recupera en su casa

El Universal.-                              

Christian Nodal está en la
dulce espera de convertirse en
papá, él y su novia Cazzu debu-
tarán como padres este año, por
lo que el deseo que tenía el can-
tante de regional mexicano de
ser una papá joven se cumplirá
tras un año de relación con la
rapera argentina, quien acaba de
ofrecer su último concierto
antes de retirarse a esperar la
llegada de lo que se cree será
una niña.

Nodal sigue en pleno Foraji2
Tour, donde lo acompaña su
novia que ha dejado ver su
pancita justo desde la primera
fila del show de su novio, quien
confesó que se borrará los ta-
tuajes que tiene en la cara para
que su "hija" conozca su rostro;
el cantante de 24 años posee
varios tatuajes que desapare-
cerá, aunque no serán todos.

Christian y Cazzu no
pudieron estar juntos en este
reciente Día de las Madres, sin
embargo, él le mandó un detalle
a su novia que le fascinó y que
compartió en redes, confesando
que lo extraña y que lo ama.

NODAL YA COMENZÓ 
EL PROCESO 

Borrarse los tatuajes es más

doloroso que lo que Christian
Nodal creía, pues es un proceso
largo de 6 a 9 sesiones que ape-
nas comenzó y que lo tiene
ansioso, pues son varios tatua-
jes del rostro los que desea bo-
rrar, así lo contó en el podcast
venezolano "Escuela de Nada".

Christian dijo que ha sido
doloroso y cansado, aunque lo
bueno es que dura menos que
cuando te hacen un tatuaje: "A
mí me dolió muchísimo más
(quitármelos) que ponérmelos;
lo bueno es que es menos tarda-

do el dolor, me tardó como
quince minutos", relató entre
muecas de dolor al recordar.

LOS CUIDADOS 
FACIALES

Nodal detalló que tiene que
cuidarse de que no le dé el sol y
además ponerse cremas, cosas
con las que ha batallado porque
dice, nunca ha sido de cuidarse
el rostro.

Ante la pregunta de si ya se
había borrado algunos, detalló
que ya había tenido su primera

sesión, y que desea quitarse el
que tiene en la nariz, también la
rosa y todo lo que luce en la
frente, así como unos brillitos
cerca de la ceja.

"A mí me dolió muchísimo
más (quitármelos) que ponér-
melos; lo bueno es que es
menos tardado el dolor, me
tardó como quince minutos",
explicó el cantante sobre lo que
es borrarse los tatuajes, y se sin-
ceró al decir que es algo muy
doloroso y cansado.

"Me dolió muchísimo, y para
lo que se fue, todavía están bien
visibles", confesó Nodal sobre
cómo vivió la primera sesión, y
recomendó tener mucho cuida-
do, porque pueden quedar "lla-
gas horribles", aunque en su
caso quedarán costras; de lo
más difícil para él es que le
tiene fobia a las inyecciones, las
cuales le tienen que aplicar para
que se quede dormido.

"¡Y todo por la rebeldía!",
bromeó Nodal, quien al igual
que si novia Cazzu posee varios
tatuajes en el resto del cuerpo,
uno de los más famosos es el
que se hizo en el pecho, cuando
andaba con la cantante Belinda,
pues se tatuó sus ojos, los
cuales, tras el truene, convirtió
en unas alas.Me dolió más quitármelos que ponérmelos ¡y todo por

rebeldía!, dijo el cantante.

La hija del actor dijo que habrá novedades pronto.

Habrá nueva audiencia el 18 de mayo.
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César López                                           

Una vasta oferta cultural llegará a
diferentes espacios universitarios gracias
al Festival Alfonsino de la Universidad
Autónoma de Nuevo León.

Bajo el lema "Reyes, la literatura me-
xicana o la tradición clásica", la presente
edición se realiza desde el 2 de mayo y
hasta el 4 de junio con propuestas cultu-
rales y artísticas en diferentes sedes uni-
versitarias y culturales.

El Festival Alfonsino es el recono-
cimiento que la UANL brinda al legado
de Alfonso Reyes (17 de mayo de 1889 –
27 de diciembre de 1959) y, como una
tradición, inicia con la guardia de honor
en el onomástico del escritor y diplomáti-
co regiomontano.

Espacios como el Colegio Civil Centro
Cultural Universitario, la Capilla Alfon-
sina Biblioteca Universitaria (CABU),
Biblioteca Universitaria Raúl Rangel
Frías, Teatro Universitario, Casa Univer-
sitaria del Libro, Centro de Investigación,
Innova- ción y Desarrollo de las Artes
(CEIIDA), así como la Capilla Alfonsina
de la Ciudad de México serán sedes del
evento.

De igual manera, la oferta artística y
cultural llegará a la comunidad estu-
diantil. Por ello, también serán sede la
Facultad de Ingeniería Mecánica y

Eléctrica, la Biblioteca de Ciencias
Agropecuarias y Biológicas, Sala de
Exposiciones Temporales de la Facultad
de Medicina, así como las preparatorias
número 2, 3, 8, 20, 23 y 25.

La comunidad universitaria y el públi-
co en general podrán disfrutar de la ma-
yoría de las actividades de manera gratui-
ta. Los conciertos y obras de teatro ten-
drán costo simbólico.

INAUGURACIÓN
Como marca la tradición, el Festival

Alfonsino 2023 arrancará de manera for-
mal con la Guardia de Honor bajo el mo-
numento a Alfonso Reyes en la Facultad
de Filosofía y Letras de la UANL.

La ceremonia será presidida por el rec-
tor de la UANL,  Santos Guzmán López;
José Javier Villarreal, secretario de Ex-
tensión y Cultura; entre otro.

También contará con la presencia de
Carmen Boullosa como oradora invitada.
La cita es a las 9:00 horas del 17 de mayo.

Después, Boullosa impartirá una con-
ferencia en la Capilla Alfonsina Biblio-

teca Universitaria a las 11:00 horas.

ACADEMIA
Espacios para la reflexión de la obra

alfonsina, así como de presentaciones edi-
toriales, son parte del eje central del
Festival Alfonsino. Como invitados desta-
can la presencia de Coral Aguirre, Victor
Barrera Enderle, Adolfo Castañón (Pre-
mio Internacional Alfonso Reyes 2018),
Javier Garciadiego, Luis Arturo Gui-
chard, Diana Hernández, Arcelia Lara
Covarrubias, Avelina Lésper, Sara Lo-

vera, Vicente Quirarte, Laura Sofía Ri-
vero, y Liliana Weinberg (Premio Inter-
nacional Alfonso Reyes 2021), por men-
cionar algunos.

La Capilla Alfonsina Biblioteca Uni-
versitaria será sede, entre otras, de las
conferencias “Traducir a los clásicos en
verso: lo que nos enseñó Alfonso Reyes”,
de Luis Arturo Guichard; y de “El  trági-
co 9 de febrero: a 110 años de aconteci-
do”, impartida por Javier Garciadiego.

Por su parte, la ensayista y crítica lite-
raria Liliana Weinberg ofrecerá la confe-
rencia “Alfonso Reyes y la constelación
americana”, en una cita programada para
el 31 de mayo.

Establecer el diálogo entre la Capilla
Alfonsina Biblioteca Universitaria y la
Capilla Alfonsina Ciudad de México se
ha vuelto un encuentro infaltable del fes-
tival. Se tendrán las mesas redondas
“Editar hoy a Alfonso Reyes” y “Hable-
mos de Ifigenia cruel, de Alfonso Reyes”
los días 1 y 2 de junio en la capital del
país, en colaboración con el INBAL con
la presencia de Víctor Barrera Enderle,
Javier Garciadiego, Carlos Lejaim Gó-
mez,  Antonio Ramos Revillas; y de Ve-
rónica Bujeiro, Alberto Enríquez Perea,
Evodio Escalante y Javier Garciadiego,
respectivamente. Ambas mesas mode-
radas por José Javier Villarreal.

César López                                                       

Teniendo como marco la cele-
bración de los 80 años del Tec de
Monterrey, la Sociedad Artística del
Tecnológico (SAT) inicia sus activi-
dades culturales en Monterrey con una
gran exponente de la cultura y las be-
llas artes, la mezzosoprano, multi
ganadora de premios Grammy, Isabel
Leonard. 

La artista estadounidense, dueña de
una gran voz, de la mano del pianista
John Arida fue la encargada de brindar
la primera de cuatro presentaciones,
con lo que la Sociedad Artística del
Tecnológico (SAT) regresa para con-
memorar el 80 aniversario del
Tecnológico de Monterrey y para acer-
car a grandes exponentes de la cultura
y las bellas artes a la comunidad. 

Rememorando los inicios de la
Sociedad Artística del Tecnológico, la
cual cuenta con más de 50 años de
trayectoria, una ejecución de más de 64
ediciones y más de un millón de espec-
tadores, David Garza Salazar, Rector y
Presidente Ejecutivo del Tec de
Monterrey,  resaltó el gran compromiso
que tiene la Institución de acercar a los
grandes exponentes del mundo de la
cultura y las artes a la comunidad. 

“Gracias a la SAT, que nació en
1948, se logró que miles de especta-
dores, por primera vez se encontraron
en Monterrey, con grandes manifesta-
ciones artísticas del mundo. En nuestro
80 aniversario, nos entusiasma esta
edición especial de la Sociedad
Artística del Tecnológico”, agregó. 

Juan Antonio Vila Ruíz, director de

Arte y Cultura, del Tec de Monterrey,
campus Monterrey, expuso que, como
parte de su compromiso en reafirmar
con la sociedad los legados que tra-
scienden, así como su visión de impul-
sar el florecimiento humano a través de
las artes, “esta actividad busca integrar,
conectar y divulgar la cultura de ma-
nera transversal en la formación de
nuestros estudiantes, comunidad, y así
estimular su desarrollo intelectual,
emocional, espiritual y social hacia el
florecimiento humano”. 

Recordó que la Sociedad Artística
del Tecnológico es un gran proyecto
que ha dejado huella en Monterrey y
hace patente que un sólido legado artís-
tico lleva a las comunidades a la pros-
peridad.

Entre las próximas actividades, los

amantes de las artes podrán ser testigos
de grandes exponentes del mundo de la
cultura a través de la siguiente carte-
lera: 

Será el 26 de Julio cuando María
Pagés, nacida en Sevilla, y bailarina de
flamenco llegue con en el espectáculo
De Sheherezade, un relato de doce
coreografías, que sugiere algunos hilos
que tejen la poliédrica esencia femeni-
na.  

Don Giovanni, una de las grandes
obras maestras del genio de Wolfgang
Amadeus Mozart y de la historia de la
música y de la cultura, se expondrá el 8
y 10 de septiembre. Es una coproduc-
ción del Tec de Monterrey y Teatro
Grattacielo. 

Finalmente el 15 de Noviembre
llega Kronos.

Inicia actividades Sociedad Artística del Tec

Invitan a un Festival Alfonsino de aniversario

El festival cuenta con propuestas culturales y artísticas en diferentes sedes universitarias.

Las actividades comenzaron con Isabel Leonard, mezzosoprano, ganadora
de premios Grammy.

César López                                             

La Facultad de Ciencias de la Tierra de
la UANL exhibe la obra de la artista Saskia
Juárez, la cual incluye piezas como el
kiosko de la plaza de armas y la fachada de
la Ex-hacienda de Guadalupe del munici-
pio de linares.

Dichas obras forman parte de la exposi-
ción “Linares en la obra de la Mtra. Saskia
Juárez”, misma que está conformada ppor
ocho serigrafías expuestas en la Facultad
de Ciencias de la Tierra, Campus Linares,
como parte del programa ¡Vive el arte en tu
escuela!, emprendido por Secretaría de
Extensión y Cultura a través de la la
Dirección de Desarrollo Cultural.

Esta colección de grabados se realizó
por encargo de habitantes de Linares, y

retrata vistas de edificios emblemáticos
como el Casino, la Presidencia Municipal,
el Colegio Modelo y el Templo del Señor
de la Misericordia. 

Tras asistir a la Vendimia UANL, en el
Centro de Investigación en Producción
Agropecuaria en 2022, accedió a hacer el
donativo para disfrute de la comunidad
estudiantil y habitantes del Pueblo Mágico.

Miguel García Peña, director de la
Facultad de Ciencias de la Tierra, recono-
ció la importancia del donativo que se inte-
gra al acervo artístico y paleontológico de
la institución educativa fundada en 1983.

Lizbet García, directora de Desarrollo
Cultural, agradeció la generosidad de la
maestra Saskia Juárez para hacer la
donación a la Facultad de Ciencias de la
Tierra.

Especial.-                                                   

Este 13 de mayo, festividad de la Virgen
de Fátima, el mundo se unirá en una nueva
edición del Rosario Mundial de Mujeres.

En esta segunda convocatoria el
propósito es honrar a la Virgen y unir a las
mujeres de los cinco continentes para que,
de manera pública y pacífica, defiendan la
fe, la familia, la maternidad y la vida.

La iniciativa nació de un grupo de laicas
en Colombia y se rezó por primera vez el 8
de diciembre de 2022, en el día de la
Inmaculada Concepción de María.

En cada edición del Rosario, las
mujeres se reúnen en lugares públicos, uno
por ciudad. El evento es organizado por
una coordinadora local, que junto a su
equipo decide el lugar y el horario. A su
vez, las ciudades de cada provincia están a
cargo de una coordinadora provincial.

Tan sólo en Argentina, más de cien ciu-
dades confirmaron su participación. En la
Ciudad de Buenos Aires la convocatoria es
a las 11:00 horas en Plaza de Mayo y, al
finalizar el Rosario.

FIESTA PATRONAL
La iglesia católica conmemora este

sábado 13 de mayo, el 103 aniversario de
las apariciones de la Virgen de Fátima

La Virgen de Fátima es una de las fi-

guras emblemáticas de la iglesia católica,
su celebración se realiza cada 13 de mayo
para recordar su primera aparición en Cova
da Iria, Portugal, en 1917.

Ese día la virgen se presentó a Lucía y
sus primos Francisco y Jacinta Marto,
quienes vivían en el pueblo de Aljustrel, en
Fátima. Los niños eran pastores de los
rebaños de sus familias.

Y en aquel primer encuentro la Virgen
María les dijo, entre otras cosas, que regre-
saría durante los próximos seis meses
todos los días 13 a la misma hora. Y lo
cumplió.

En la segunda aparición, María les
comunicó a los chicos que Francisco y
Jacinta morirían mientras que Lucía sobre-
viviría para dar testimonio de las apari-
ciones.

En la tercera aparición de la Virgen,
sucedida el 13 de julio, a Lucía se le reveló
el secreto. La niña, asustada, gritó el nom-
bre de la virgen, hubo un trueno fuerte y la
visión terminó. 

El día 13 de agosto, en que debía darse
la cuarta aparición, los niños no llegaron a
Cova da Iria, fueron detenidos por el
administrador de Ourém. Así, el encuentro
con la Virgen sucedió dos días después, el
19 de agosto, en un lugar llamado
Valinhos. 

Francisco y Jacinta murieron durante la

pandemia de la llamada Gripe española
que golpeó en 1918. Mientras que Lucía
volcó su vida a la religión. Ingresó al con-
vento de las Hermanas Doroteas.

Luego de 18 años de las apariciones,
Sor Lucía escribió su testimonio que se
mantuvo en secreto durante muchos años.
Algunos textos vieron la luz en el siglo
pasado. Hablaban del arrepentimiento, de
la oración y daban desoladoras visiones del
infierno.

Exhiben en Linares la obra

de la artista Saskia Juárez

Se unen 40 países para
rezar Rosario Mundial 

La muestra  consta de ocho serigrafís que se exponen en la Facultad de
Ciencias de la Tierra de la UANL.

La iglesia celebra hoy a la Virgen de
Fátima, patrona de Portugal.

Mostrarán la obra gráfica 

inédita de Enrique Metinides
El Universal.-                                                     

Quienes lo conocieron, cuentan que el
fotógrafo Enrique Metinides no solamente
se dedicaba a retratar los accidentes y las
trágicas muertes de la ciudad, sino que,
después de realizar su labor periodística, se
unía a los bomberos, policías y cuerpos de
rescate para salvar a las personas de incen-
dios, derrumbes, accidentes automovilísti-
cos y demás percances cotidianos.

Parte de esa historia y otros detalles no
revelados hasta el momento podrán verse
en la muestra "El ojo infinito de Enrique
Metinides", la cual será inaugurada hoy a
las 12 horas, en la Cabaña 1 del Complejo
Cultural Los Pinos.

La muestra está integrada por 120
fotografías que dan cuenta del trabajo del
fotoperiodista y que dividen la exhibición
en cuatro núcleos temáticos. El primero,
dedicado a la infancia del fotógrafo.

La segunda parte de la muestra con-
tinúa el tema de la muerte, ya que gran
parte del trabajo del autor se conformó por
fotos que dieron cuenta de la muerte en la
Ciudad. A palabras de César González
Aguirre, curador de la muestra, esta parte
está dedicada al fatalismo que nos rodea.

La tercera parte reflexiona sobre los
diferentes tipos de crímenes y hace una
reflexión en torno a la violencia que fue
capturada por el fotógrafo  a lo largo de su

carrera. La muestra cierra con un apartado
dedicado al amor y a la herencia católica, y
también cuenta con un apéndice dedicado
a las personas "mironas", aquellos testigos
de accidentes que  casi sin querer, se con-
vertían en parte de la escena del crimen.

Además, la muestra cuenta con 60 pe-
riódicos que publicaron el trabajo de
Enrique Metinides y objetos personales.

González Aguirre explicó que las
fotografías inéditas corresponden a un
acervo que se conoció hasta la muerte del
fotógrafo el año pasado, y que son catalo-
gadas como un trabajo autoral, fuera de la
obra que Metinides plasmó en los medios
de comunicación.

Enrique Metinides.


